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Свердловский завод бурового 
и металлургического оборудо
вания — один из филиалов
производственного 
ния «Уралмаш».

объедине-
Коллектив

этого предприятия поставляет 
заводу заводов комплектую
щие изделия к экскаваторам, 
буровым установкам. С пла
ном справляется, успешно за
канчивает выполнение произ
водственных заданий первого 
года пятилетки. Молодежи 
здесь трудится немного, но 
напряженная, интересная ра
бота комсомольской организа
ции заметна.

Например, хорошо знают на 
заводе электромонтера цеха 
№ 2 Игоря Дробина, руково
дителя комплексной бригады. 
Слесари, электрики этого не
большого дружного коллекти
ва мастерски обслуживают ог
ромный цех, насыщенный ав
томатикой. А еще Игорь на
чальник заводского штаба 
«Комсомольского прежектора», 
член завкома профсоюза, одни 
из организаторов молодежного 
самодеятельного театра «Кол
лаж».
_ НА СНИМКАХ: Игорь Дро
бин — бригадир комплексной 
бригады; фрагмент цеха, где 
трудится его коллектив.

Фото О. КЫЛАСОВА.

Съезд комсомола — событие не ординарное в жизни моло
дежи. И потому сейчас, с его приближением, заметно активи
зировалась политико-массовая работа в комсомольских 
организациях, повысился трудовой настрой в молодеж
ных рабочих коллективах. Об этом рассказывает сегодняшняя 
подборка.

Качканар
съезд ВЛКСМ

В городе юности в эти дни 
уже работает более десятка 
бригад горно-обогатительного 
комбината в счет января.

Первым — еще в сентябре 
— выполнил годовой план кол
лектив бурового станка № 47 
Западного карьера, возглав
ляемый М. Бухаровым. Здесь 
же такого успеха добились в 
ноябре экипажи станков, ко
торыми руководят В. Бармин,

ревнования решено подвести 
накануне съезда».

Пышминский
район

А. Ефимов, Н. Зырянов 
Воронов. В итоге буровой 
сток 26 ноября завершил 
ходку запланированных 
год 290 тысяч погонных 
ров скважин.

и Н. 
уча- 
про- 

на 
мет-

Раньше всех экскаваторных 
бригад комбината на Западном 
карьере начал работать в счет
января 
дежный 
мый В.
другие

комсомольско-моло- 
экипаж, возглавляе- 

П. Клиновым. Это и 
передовые коллективы

цеха поддержали почин «План
двух лет пятилетки
лею ВеликогР Октября!».

Кировград

к юби-

Комсомольская организация 
цеха птицеводства на Киров- 
градской птицефабрике — са
мая многочисленная. Пять ком
сомольско-молодежных звень
ев трудятся здесь. Среди пе
редовиков производства На
талья Залова, Валентина Коса
рева, Татьяна Кузина, Генна
дий Рыбаков, которые успеш
но справляются с производст
венными заданиями.

Из 24 членов ВЛКСМ 18

Самая актуальная задача 
комсомольской организации 
совхоза «Четкаринский», как 
считает ее секретарь Н. Моло
дых, — это закрепление моло
дежи на селе. В этом году, на
пример, после окончания де
сяти классов только шесть че
ловек остались работать в сов
хозе.

ли Почетные грамоты, денеж 
ные премии и ценные подарки. 
Несколько раз победителями 
соревнования выходили комсо
молец первого отделения Ми
хаил Шмонин, Владимир Шмо
нин, Иван Давыдов, Анатолий 
Ласкин и другие механизаторы- 
комсомольцы.

Особенно упорно соревну
ются молодые в уборочную. 
Именно в эту горячую пору 
убеждаешься, на что способ
ны они. Ничем неприметные 
парни становятся героями 
жатвы.

трудовои турнир
УТРО. Холод. Ветер и снег. Трамвая нет, и запорошен

ные пути убивают всяческую надежду на скорую с 
ним встречу. На остановке толпа народу и вы привычно 
думаете: «Придется поработать локтями!». Но вот показался 
долгожданный трамвай, светя огнями и погромыхивая на 
стыках рельсов, он движется прямо на вас. Все, уже злые, 
устремляются на штурм, и вдруг... вдруг слышат ласковый 
журчащий голос: «Доброе утро, дорогие товарищи! Не торо
питесь, спокойно занимайте свои места, я с удовольствием 
дождусь всех ц доставлю вас до места. Готовы? Тогда двери 
закрываются. Следующая остановка...».

Скептики, полно ворчать, такое, действительно, бывает. Не 
в мечтах, не в несбыточном сне, а наяву, сегодня, в нашем 
городе.

ПОЕЗДКИ ВО СНЕ
СМОТРАМИ-конкурсами ' 

профессионального ма
стерства нынче никого не уди-

вишь. 
Шики, 
ры,

Соревнуются камен- И НАЯВУ
токари, 

водители.
коидите-

Но этот
турнир молодых водителей
горэлектротранспорта, ор-
ганизованный Свердловским 
горкомом комсомола и комите
том комсомола Свердловско
го т ра м в айно-тролл ейб у сного 
управления, был необычным. 
Главными членами жюри в 
нем стали пассажиры, а зна
чит — люди пристрастные, за
интересованные в лучшем об
служивании.

Работа водителей трамвая и 
троллейбуса оценивалась так
же за необычный для турни-
ров временной отрезок 
десять дней.

за

В начало ноября свердлов
чане увидели таблички на ло
бовых стеклах трамвая и трол
лейбуса, на которых было вы-, 
Ведено: «Участник конкурса». 
В салопах появились визит
ные карточки водителей, где 
указывались имя, фамилия, те
лефоны горкома ВЛКСМ и ко
митета комсомола СТТУ, поз
вонив по которым, пассажир 
мог высказать впечатление от 
поездки, дать оценку мастер
ства вождения.

Горожанам и гостям города 
пришлась ио душе такая ор
ганизация конкурса, и они 
звонили по указанным теле
фонам, а также присылали 
письма в депо, оставляли бла
годарности в книгах на конеч
ных станциях,

Вот лишь некоторые вы- 
держки из высказанных и на
писанных отзывов. Всего их 
поступило 55. Семья Овчинни
ковых: «Если бы все водите
ли были такими, как Людми
ла Кралина, то город был бы 
образцовым». Шофер Чкалов
ского РОВД Карманов отмс
тил работу Натальи Михеевой: 
«Я сам шофер, и потому гово-

ИТАК, по отзывам «пас
сажирского жюри», пер
вое место завоевали водитель 
трамвая Южного депо Алек

сандр Хомяков (21-й комсо
мольско-молодежный марш
рут) и водитель троллейбуса 
Октябрьского депо Наталья 
Михеева (1-й комсомольско- 
молодежный маршрут). Они 
же получили наибольшее ко
личество баллов конкурсной 
комиссии, которая проверила 
их работу на линии.

За победу в трудовом тур
нире они награждены знака
ми ЦК ВЛКСМ «Мастер — зо
лотые руки», Почетными гра
мотами горкома комсомола и 
ценными подарками.

Грамотами и сувенирами 
отмечены участники конкурса

Кралина, Буйских,

Сегодня исполняется 43 года со дня подписания Договора о дружбе, взаим
ной помощи и послевоенном сотрудничестве между СССР и Чехословакией.

ГЛАВНОЕ-БОЛЬШЕ ВСТРЕЧ
Вацлав Ветишка возглавляет сейчас 

Пльзепский горком Социалистического сою
за молодежи Чехословакии. С ним перепи
сывается свердловчанин Станислав Захаров, 
который провел это интервью.

— Вацлав, какие задачи ставят перед со
бой работники горкома «сегодня?

— Прежде всего надо усилить идеологи
ческую работу среди молодежи — сильна 
пропаганда со стороны соседней ФРГ. 
Остро сейчас стоит вопрос с организацией 
свободного времени молодежи. Мы стараем
ся создавать больше клубов, спортивных 
объединений. Пытаемся помочь молодым 
семьям, нуждающимся в жилье, детских са
дах. Очень важным считаем также укрепле
ние дружбы с ВЛКСМ и другими братскими 
союзами молодежи.

— Чем живет сейчас молодежь Пльзеня?
— Молодежь волнуют последние междуна

родные события. Они — тема для разгово-

ров, диспутов. Особенно много внимания 
привлекают выступления товарища Горба
чева. *

А свободное время в основном отдапо за
нятиям техникой, спортом, культурой, му
зыкой. Очень бережно наши ребята относят
ся к природе — занимаются ее охраной.

— Вацлав, ты трижды бывал в Свердлов
ске. Что особенно запомнилось?

— Больше всего встречи с комсомоле-
цами, с ветеранами войны. Интересно было 
в МЖК, в клубе иптернацпональной друж
бы. Понравилось в Уральском политехниче
ском институте, ва парфюмерной фабрике. 
Благодарен за все встречи, за прием, ока
занный Свердловским горкомом ВЛКСМ.

— Каковы перспективы сотрудничества 
Плъзенского горкома ССМ и Свердловского 
горкома комсомола?

— Будем стремиться к укреплению свя
зей между первичными организациями 
ВЛКСМ и ССМ побратимов и между пионер
скими организациями Пльзеня и Свердлов
ска. А главное, чтобы больше было встреч.

отчеты и выборы в комсомоле

НЕ СЛОВОМ
А ДЕЛОМ!

Около 500 делегатов от пятитысячной комсомольской 
организации Карпинска собрались субботним утром во 
Дворце культуры электромашиностроителей на свою 
XXXI отчетно-выборную комсомольскую конференцию.

этот год проведено всего 
вечера, хотя не только

два 
вече-

ра — способ занять молодежь 
делом по душе.

Борьба с пьянством рассчи
тана не на один год. Поэтому 
нам придется много работать, 
использовать все доступные

рю: девушка водит 
бус прекрасно!». Ее 
оценил ленинградец 
гость нашего города, 
дительский стаж —

троллей- 
же труд 
Савенко, 
«Мой во- 
двадцать

лет. Очень понравилось, как 
11. Михеева водит машину, как 
работает с микрофоном».

О работе Александра Хомя-
кова тоже были 
яыо отзывы. Их 
больше всего — 
чайка Веселова: 
больницы в его

самые лест- 
и поступило 

15. Свврдлов-
«Ехала из

вагоне, даже

В. Емельянов, О. Жижко, В. Че
бышев, Е. Мединская, Я. Куз
нецова, Э. Ефимова, Т. Черсм- 
ных.

Подведены итоги конкурса, 
но точку на этом решено не 
ставить. С 15 ноября по 15 ап
реля 1987 года объявлен вто- 
рой этап конкурса, посвящен
ный XX съезду ВЛКСМ, а с 
15 апреля по 15 октября прой
дет третий этап, посвященный 
70-летию Великого Октября.

В чем особенность такого 
длительного трудового сопер
ничества? Вот как считает 
победитель А. Хомяков:

—■ Цогда соревнуются води
тели в обычном конкурсе (а 
он проходит на вагоне без 
пассажиров) — сразу видно, 
кто впереди, кто отстал. Здесь 
же мы все на своих рабочих 
местах и судят пас пассажи
ры, а не работники нашего 
управленческого аппарата. А 
это куда ответственнее. Кон
курс решено продолжить — 
это очень верное решение. Ра
ботать хорошо надо уметь 
всегда.

Наталья Михеева согласна с 
Сашей. Опа сказала так:

— Конечно, я работала в 
дни конкурса, как обычно, но 
больше старалась. Иначе бы 
не победила.

У этого конкурса есть и еще 
две положительные стороны. 
Он выявил лучших и привлек 
внимание ' пассажиров к про- . 
фессии водителя. ' Ведь чаще 
мы замечаем в работе транс-

Ц О ОБЩЕМУ мнению
■ ■ всех участников этого 

большого и ответственного ито
гового собрания, доклад, с ко
торым выступил первый секре-
тарь горкома ВЛКСМ Алск-
сандр Аскаров отразил реаль
ное положение дел в городской 
комсомольской организации. И 
не только отразил, ограничив
шись перечислением позитив
ных и негативных фактов. В 
докладе был дан глубокий, все
сторонний анализ как успехам 
и достижениям, так и явлени
ям, начинающимся с частички 
«не». А недоработок, недоделок 
в работе карпинских комсо
мольцев, к сожалению, еще до
статочно.

Выступивший на конферен
ции первый секретарь горкома 
КПСС В. Ф. Тренихин отме-

таких явлениях, как спекуля
ция, пьянство. Городской ко
митет ВЛКСМ предпринимает 
шаги в деле борьбы с этим 
злом, но эффект проводимых 
мероприятии пока невелик.

Всего 169 комсомольцев 
вступили в общество борьбы 
за трезвость. Совсем нет таких 
обществ на хлопкопрядильной 
фабрике, в энергоуправлеиии, 
разрезе «Восточный», Волчан- 
ском ПТУ. Очень обеспокоены 
комсомольцы и такими вспых-

для этого методы 
лодежыо.

Немаловажная 
водится спорту, 
хотят заниматься

работы с

роль 
Почему 

спортом

мо-

от- 
не

на-
ши ребята и девчата? Пример
тому недавно прошедший

нувшими и 
довольно 
явлениями,

получившими уже 
опасный размах

то^нкомаиия.
как наркомания, 

Официальных

тил более 
и серьезное 
с прошлыми 
денис важных

самокритичное 
по сравнению 

годами обсуж-
проблем.

обратил внимание на 
комсомольцами было

то,
Он 
что

зано много дельных
выска- 

пред-

настроение-поднялось». Лесни- 
чепко:. «Мне понравился рас
сказ этого водителя о ярмар
ке в Свердловске». Бологов: 
«Такую четкую информацию 
можно услышать в метро в

ложений, которые горком ком
сомола должен взять на за
метку, разобраться в них и 
дать ответ. Не словом. Делом.

Если представить выступле
ния делегатов в виде много
гранника, вобравшего в себя 
обсуждение проблем действен
ности соцсоревнования, созда
ния КМК, работы «КП», опер
отрядов, кадровых вопросов, 
политической и экономической 
учебы и многих других, то са
мой острой гранью повернулся 
на конференции вопрос досуга 
карпипской молодежи. Главное 
поле деятельности сегодня — 
организация свободного време-

данных пока нет, но проблема 
существует, и комсомольцы не 
собираются оставаться в сторо
не от ее решения.

Здесь в первую очередь в 
полную силу должны развер
нуться оперативные комсомоль
ские отряды. Горком вместе с । 
комитетами ВЛКСМ провел ор
ганизационную большую рабо
ту, аттестацию членов ОКОД. 
По, к сожалению, деятельность 
большинства отрядов пока за
ключается в посещении квар
тир неблагополучных подрост
ков.

Слово делегат/) конференции, 
секретарю комитета комсомола
машиностроительного
Александру Зворыгину: 

— Уже больше года

завода

дейст
вует постановление ЦК КПСС
«Ö мерах 
пьянства и 
нако нельзя 
та комитета

по преодолению 
алкоголизма». Од- 
сказать, что рабо- 
комсомола и цехо-

Москве, 
там опа

Ленинграде. Но ведь

У Хомякова 
еще полнее.

записана1 на пленку, 
еще лучше,

хотя ему прихо-
дится следить за посадкой 
пассажиров, за дорогой. Моло- 
дец!».

Пассажир Хрущев — о рабо
те Сергея Буйских: «Объявля
ет время, погоду. Прекрасно!».

портииков одни 
оказывается, эти 
поднимать нам 
умеют заставить

минусы, а, 
люди могут 
настроение, 
пас взгля-

ни молодых людей таково

вых комсомольских организа
ций машиностроительного за
вода в этом лаправлении идет 
хорошо. Поведение этих ком
сомольцев мы разбирали на за-

путь по-новому на свой город, 
напоминают* о нашей безопас
ности на дороге. И многое еще 
может сделать внимательный 
и умный водитель для того, 
чтобы мы восприняли поезд
ку не как суровую пеобходн
мость, 
Чтобы

а
поверили в

удовольствие.

вость круглый год».
О. МАСЛЕННИКОВА.

Свердловск.

мнение делегатов, выступивших 
по этому вопросу. А вот чем 
увлечь молодежь?

— Мы обращаемся к обко
му комсомола и обкому пар
тии с просьбой оказать по
мощь в организации и строи
тельстве МЖК. Добровольцев 
из числа молодежи нашего го
рода для этого хорошего дела

седациях комитета
Всем вынесены 

ния. Стыдно! 
тельно комсомольцу

комсомола. 
взыска- 

Непрости- 
такос. Од-

нако этот факт еще раз гово
рит о том, что работаем мы в 
этом направлении очень слабо.

хоть отбавляй, сказал се-

Наказание вынести 
простого. А вот что 
чтоб!»! предотвратить 
ние? Порой мы совсем

проще 
сделать, 
яарушс- 
не зна-

кретарь комитета комсомола 
машиностроительного завода 
Александр Зворыгин.

Говорили комсомольцы и о

см, чем занимаются наши ком
сомольцы в свободное время. 
Плохо и комитет комсомола ор
ганизует досуг молодежи. За

День бегуна, пришли на кото
рый единицы. Начинать нужно 
с себя. Каждому комсомоль
скому активисту, каждому во
жаку сначала самому показать 
пример. Только так это важ
ное дело можно сдвинуть с 
мертвой точки.

Слово делегату конференции 
Татьяне Носовой, секретарю 
комсомольской организации це
ха № 2 Эльмашзавода.

— Как обстоят у нас дела 
по организации досуга? Много 
у нас проводилось культмас
совых мероприятий. Это и ра
бота агитбригад, и вечер для 
призывников, и вечер отдыха.

Но наша ли эго работа? Мы 
ведь только принимали участие, 
но не организовывали. Моло
дежь всегда славилась своей 
неутомимостью и энергией. А 
сейчас? Мы похожи на старич
ков. Только и знаем: работа— 
дом, дом — работа. И все. Раз
ве раньше у наших старших 
товарищей было меньше за
бот? Почему они могли орга
низовать свой досуг, а мы — 
нет. Что же, так и будем взды
хать: «Вот раньше было...». Ко
го мы ждем? А время то не 
стоит на месте. Когда же, как 
не сейчас, ходить на вечер, в 
походы, петь, танцевать.

А сколько было разговоров о 
бассейне, спортивных секциях! 
И все ограничилось только раз
говорами.

Л ведь, глядя на нас, и наше 
будущее поколение будет пас
сивным. Мы отвечаем за сего
дняшних школьников. Л как 
мы отвечаем за них? У нас два 
подшефных класса в школе 
№ 6: 8«Б» и 3«Б». Кто-нибудь 
из наших комсомольцев знает 
чго-нибудь о них? Как мы мо
жем оставаться спокойными? 
Нам доверили детей, чтобы мы 
стали их старшими товарища
ми. А в итоге никто из нас не 
хочет заниматься этой работой.

Много на конференции гово
рилось. например, о переобо
рудовании кафе .«Отдых» под 
молодежное. В городе с нетер-

ударника коммунистического 
труда. Все комсомольцы име
ют лицевые счета экономии, 
по ним с начала текущего го
да сэкономлено более 10 ты
сяч рублей.

Позитивные сдвиги в жизни 
комсомольской организации 
цеха произошли после съезда 
партии. «Атмосфера внутри 
коллектива изменилась к луч
шему. Появилось желание не 
просто быть работающими на 
фабрике, а ее хозяевами, — 
говорит секретарь комитета 
ВЛКСМ Кировградской птице
фабрики С. Медведева. — 
Птицеводы вышли с инициати
вой по организации социалис
тического соревнования между 
основными цехами птицефаб
рики: птицеводства и убой
ным — по достойной встрече 
XX съезда Ленинского комсо
мола. Этот почин важен пото
му, что технико-экономические 
показатели фабрики в основ
ном зависят от работы этих 
двух подразделений. Харак
терно следующее: в условия 
вошли не одни производствен
ные показатели, а и обяза
тельно будет учитываться, как 
юноша или девушка выполня
ют требования Устава ВЛКСМ, 
участвуют в общественной жиз
ни, учатся ли — ведь все это 
в общей сложности влияет на 
профессиональный и идейный 
уровень человека... Итоги со-

Ольга Косинцева работает 
на свиноферме. Андрей Фля
гин, Виктор Новоселов и Анд
рей Барняков — механизаторы. 
Игорь Зимин — ученик столя
ра в стройцехе. В ноябре про
водили в ряды Советской Ао- 
мии Алексея Коротких из Ре- 
челги, который после оконча
ния школы тоже остался в род
ной деревне, помог землякам 
в уборке урожая.

Мало молодежи остается по
ка на селе, но те, что сродни
лись с землей, работают на со
весть. На Четкаринской молоч
но-товарной ферме есть ком
сомольско-молодежный кол
лектив. Правда, он еще мал — 
доярки Ольга Лепихина и Зи
наида Шидловских, помощник 
бригадира Юрий Самойлов. Но 
результаты труда радуют. Хо
рошие показатели и у комсо
молок Татьяны Аникиной, Ма
рины Андросовой. На деле до
казали комсомфлки, что рабо
тать могут наравне с опытными 
животноводами и даже лучше. 
И все-таки молодежи в совхо
зе остается еще мало. В чем 
причина?

Не на высоком уровне в хо
зяйстве профориентационная 
работа. И, конечно, отпугива
ют молодежь плохие условия 
труда на фермах. Взять свино
ферму. Кормоцех здесь все 
еще не действует. Лопата и 
вилы — привычные орудия 
труда.

Несмотря на недостатки ком
сомольцы совхоза стремятся 
делать все для того, чтобы,- так 
сказать, омолодить трудовой 
коллектив. В настоящее время 
в школе созданы производст
венные бригады. Ежедневно 
по два учащихся 7—8 классов 
помогают на ферме. . Летом 
школьники работали штурваль
ными, собирали картофель.

Животноводство — ударный 
фронт. И это подтверждает 
наша молодежь, работая на 
фермах и комплексе, выпол
няя и перевыполняя планы, 
Так, например, трудится дояр
ка Малаховской молочно-то
варной фермы групкомсорг 
Лена Лапина.

Более качественный подход 
в организации соцсоревнова
ния позволил совхозу за по
следние годы выйти из числа 
убыточных хозяйств. Многие 
молодые семьи улучшили свои 
жилищные условия. Больше 
стало передовиков производст 
ва из числа комсомольцев и 
молодежи. Меняется облик 
центральной усадьбы совхоза.

Байкаловский
район

Комсомольско - молодежный 
коллектив детского комбинате 
«Ромашка» совхоза «Ляпунов- 
ский» дружный, сплоченный. 
Девчата хорошо ладят друг с 
другом, трудятся по принци
пу «Один — за всех, все — за 
одного».

14 ноября комбинат отметил 
свое 15-летие. Конечно же, мо
лодые воспитатели не могли 
остаться в стороне от этого 
события. Антонина Заутинская 
и Светлана Молочкова подго
товили интересное выступле
ние детского ансамбля «Янта 
рики». Такие старания не про
ходят даром, они сполна оку
паются любовью и привязан
ностью детей, ростом их ак
тивности.

Тугулымский
район

Социалистическое соревнова
ние среди молодежи—это жи
вительный родник, который 
наполняет жизнедеятельностью, 
активностью комсомольскую 
организацию совхоза «Яров- 
ской». Как правило, итоги ко
митет ВЛКСМ подводит по пя
тидневкам, лидерам вручают
ся переходящие красные флаж
ки.

Нынче на празднике Трудо
вой славы, победители получи-

С комсомольской, общес
твенной работой связана вся 
жизнь КМК. Девчата помога
ют в организации досуга мо
лодежи села, деятельно уча
ствуют в субботниках, зарабо
танные на которых средства 
идут на пополнение Фонда ми
ра. Активны они в художест
венной самодеятельности, в 
работе добровольной народ
ной дружины. Добрых приме
ров можно привести немало.

Конечно, и у комсомолок 
детского комбината хватает 
проблем. Иногда сложно для 
общественных дел выкроить 
время, но девчата полны энер
гии, комсомольского задора. 
И успевают везде и во всем.

Подборку подготовил
К. ВИКТОРОВ.

пением ждут его открытия.
Поднимался и вопрос обес

печения дискотек современны
ми записями. Справедливо за
метил делегат А. Бура хин: 
«...заведующим дискотек при
ходится «доставать музыку по 
нелегальным каналам, что 
связано с такой проблемой* 
как нетрудовые доходы».

Слово делегату конференции 
Александру Верту, секретарю 
комсомольской организации 
рудоремонтного завода:

— С этим нашим «Отдыхом» 
все уже устали. Устали от пе
реписок, перезвонов и словосло- 
вий. Главная «крепость» на пу-
ти решения проблемы от-
сутствие средств. А ведь по су
ществу способов «взятия»этой 
крепости не так уж и мало. Хо
чу предложить один. В городе, 
как известно, существует пять 
эстрадных групп. Кроме кон
курса «Юность комсомольская 
моя», они нигде не выступают. 
Почему бы горкому комсомола 
не организовать ряд творче
ских концертов. Ребята с удо
вольствием согласятся в них 
участвовать. В зрителях, я уве
рен, недостатка не будет. Сред
ства от этих концертов пойдут 
на строительство молодежного 
кафе.
« U АДО ПОДУМАТЬ», «при-

■ кинуть», «обсудить» --  
таких предложений в выступ
лениях делегатов не звучало. 
Все, кто поднимался на трибу
ну, обращались к залу, прези
диуму с обдуманными, кон
кретными предложениями. Ири
на Гагаринова — представитель 
комитета комсомола хлопко
прядильной фабрики, обрисовав 
картину «спящего царства» — 
Дома культуры угольщиков и 
прилегающего к нему парка, 
обратилась к горкому ВЛКСМ, 
горисполкому с предложением 
объявить конкурс на лучший 
проект танцплощадки, а возве
дение ее ■— ударной стройкой 
городской комсомольской ор
ганизации.

— Мы смогли бы ко Дню 
молодежи будущего года уже 
открыть свою танцплощадку в 
парке, сегодня заброшенном,— 
сказала Ирина.

Что ж, предложение хоро
шее. Выступающие отмстили, 
что решению молодежных про-
блем никак
волок нт а, 
пухлость

не способствуют 
заорганизованиость,

папок с отчетами и
справками. Много молрдежных 
вопросов можно было бы ре
шить вместо бумаготворчества.

Предложения высказаны. В 
том, что ону интересны и впол-
не осуществимы сомнения
нет. Важно и то, что желание 
комсомольцев работать нал 
претворением их в жизнь — 
непритворно. Нужна только по
мощь старших товарищей.

И. СТАРОДУБЦЕВА. 
Карпинск.

Сессия областного Совета
народных депутатов

КУРС - УСКОРЕНИЕ
Вчера в Доме политического 

просвещения обкома КПСС со
стоялась восьмая сессия обла
стного Совета народных депу
татов девятнадцатого созыва. 
Депутаты собрались, чтобы 
проанализировать состояние 
дел в области на рубеже двух 
лет пятилетки, наметить пла
ны па будущее.

Единогласно принимается 
следующая повестка дня:

1. Организационные вопро
сы. \

2. Отчет о работе исполкома 
областного Совета народных 
депутатов.

3. О плане экономического 
и социального развития обла
сти на 1987 год и ходе выпол
нения плана экономического 
и социального развития обла
сти в 1986 году.

1. О бюджете области на 
1987 год и об исполнении 
бюджета области за 1985 год.

Содоклад планово-бюджет
ной комиссии областного Со
вета народных депутатов.

5. Об основных организаци
онных мероприятиях област
ного Совета народных депута
тов по выполнению плана 
экономического и социального 
развития области ва 1987 год.

По организационным вопро
сам слово предоставляется 
председателю исполкома обла
стного Совета народных депу
татов О. И. Лобову. Он вно
сит предложение освободить 
от обязанностей .заместителя 
председателя исполкома и 
председателя плановой комис
сии А. М. Киприянова в связи 
с уходом па пенсию. Предло
жение единогласно принима
ется депутатами. Далее О. il. 
Лобов предлагает избрать за
местителем председателя обл
исполкома и утвердить пред
седателем плановой комиссии 
В. II. Задорожного. Это пред
ложение принято сессией, 
ее решением В. И. Задорож
ный также освобожден от обя
занностей начальника управ
ления бытового обслуживания 
населения, которые он испол
нял ранее.

Сессия освободила А. М. 
Киприянова от' обязанностей 
председателя комиссии по 
борьбе с пьянством при обл
исполкоме в связи с уходом 
на пенсию и утвердила пред-

седателсм этой комиссии В. И.
Задорожного, заместителя
председателя исполкома.

Единогласно принимается 
решение: преобразовать Коми
тет по физической культуре и 
спорту при Свердловском обл
исполкоме в Комитет по физи
ческой культуре и спорту 
Свердловского облисполкома. 
Председателем комитета ут
вержден В. В. Лазарев.

Областной Совет народных 
депутатов утвердил заведую
щим архивным отделом обл
исполкома А. И. Громышева, 
возглавлявшего ранее правле
ние Свердловского облпотреб
союза. Начальником област
ного производственно-техниче
ского управления связи утвер
жден Б. Ф. Шушерин, рабо
тавший ранее главным инже
нером этого управления.

Сессия внесла изменения в 
состав областного суда. Его 
членами избраны С. А. Саль
ников и В. Л. Зубарев. От обя
занностей члена областного 
суда в связи с переходом на 
другую работу освобожден 
В. II. Бабицын.

С докладом «О плане эконо
мического и социального раз
вития Свердловской области 
на 1987 год и ходе выполне
ния плана в 1986 году» высту
пил заместитель председателя 
облисполкома, председатель
плановой комиссии В. 
рожный.

Затем с докладом 
жете области на 1987 
исполнении бюджета

И. Задо-

♦О бюд- 
год и об 
за 1985

год» выступил начальник фи
нансового управления облис
полкома К). И. Шипицын.

Содоклад по данному во* 
просу сделал ^председатель 
постоянной планово-бюджет
ной комиссии областного 
Совета народных депутатов 
А. Н. Быков.

В прениях по докладам вы
ступили депутаты первый 
заместитель председателя ис-
полкоМа Нижнетагильского
городского Совета народных 
депутатов И. И. Данилов, кон
верторщик металлургического 
меха Кировградского медепла
вильного комбината имени 
С. М. Дирова В. В. Примапчсн- 
ко, начальник управления 
местной промышленности 
Свердловского облисполкома 
С. Л. Козлов и другие.
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внимание: проблема

ИД ДО ЛИ И30В РЕШ b ВЕЛОСИПЕД?
Как известно, в молодости великий физик 

Альберт Эйнштейн работал в патентном бю
ро. И работа эта ему нравилась.

— Что, Геннадий Иванович, — спрашиваю 
начальника Свердловского филиала Всесоюз
ного центра патентных услуг Г. И. Филиппо

ва. — приняли бы вы великого физика к себе, 
обратись он к вам сейчас?

Геннадий Иванович улыбнулся:
— Принять-то приняли бы, но и Эйнштейну 

пришлось бы кой-чему подучиться.

ЗТО, конечно, шутка. Но 
R общем Г. И. Филиппов 
прав, стоит лишь пере

числить виды услуг, предо
ставляемых патентным цент
ром. Здесь и оформление зая
вок на изобретения, и прове-“ 
дение патентных исследований 
с целью обеспечения высокого 
технического уровня разрабо
ток новых изделий, проверка 
патентной чистоты при поста
вке на экспорт, и многое-мио- 
гое другое.

Работы, выполняемые спе
циалистами центра, крайне 
разнообразны по своей тема
тике. Среди них можно назвать 
оформление заявки на изобре
тение «Установка для выращи
вания рыбы» Верх-1 детского 
Металлургического завода и 
экспертизу с целью определе
ния технического уровня вы
пускаемых Уралмашзаводом 
буровых, проверку патентной 
чистоты выпускаемой продук
ции и подготовку лицензии на 
продажу лекарственного пре
парата Института химии...

Руководитель группы И. С. 
Иваницкая рассказывает об 
одной из недавних работ.

— К нам обратились за по
мощью из Пермской области. 
Велись переговоры с одной 
фирмой о приобретении обо
рудования. Нас попросили 
разобраться, насколько высок

технический уровень продук
ции, выпускаемой этой фир
мой. В результате исследо
вания мы пришли к выводу, 
чго оборудование другой 
фирмы является более со
вершенным.

Какими же качествами 
должны обладать люди, перед 
которыми ставятся столь важ
ные и разнообразные задачи?

•— Прежде всего они долж
ны быть энтузиастами нашего 
део, — отвечает начальник 
отдела электрорадиотехники и 
технической физики Г, Г. Ло
гинова. — Обладать широчай
шим техническим кругозором и 
никогда не терять вкуса к вое. 
приятию нового. Быть предель
но честными в своей работе.

Процесс формирования спе
циалиста столь специфической 
профессии можно проследить 
на примере трудовой биогра
фии секретаря комсомольской 
организации центра эксперта 
Галины Шаховой.

— Сначала был электротех
нический факультет УПИ нм. 
С. М, Кирова, потом работа 
инженером - конструктором на 
Уралэлектротяжмашс. Когда 
пришла в центр патентных ус
луг, — рассказывает Гали
на, —- то буквально с первых 
дней поняла, как многому еще 
необходимо учиться: получить

второе высшее образование — 
патентоведа, овладеть иност
ранным языком... Было труд
но. Разобраться в многочис
ленных вопросах помогают 
опытные коллеги.

-— Да, •— согласился началь
ник филиала Г. И. Филиппов.— 
Загружены мы работой так, 
что принимаем заказы лишь 
на конец пятилетки. Не дело? 
Конечно, не дело. А как может 
быть по-другому при том по
ложении, в котором мы нахо
димся? Сколько говорится об 
автоматизированном поиске 
информации?!

А наши эксперты по-преж
нему вручную перебирают ты
сячи информационных карто
чек. Вы посмотрите, в каких 
условиях мы работаем...

УСЛОВИЯ и- впрямь не 
барские. В этом я убе
дился сам, когда мне при

шлось пробираться чуть ли 
не бочком между тесно 
стоявшими столами в ра
бочем помещении одного 
из отделов. Потом я уз
нал, что полезной площади 
здесь на одного работающего 
приходится чуть ли не вдвое 
меньше, чем положено по са
нитарным нормам. Нет ни бу
фета, ни столовой. Всего два 
телефона. И это при том, что 
в зону обслуживания филиа

ла, кроме Свердловской, вхо
дят Пермская и Тюменская 
области, Коми н Удмуртская 
АССР.

Пока есть только проект 
строительства нового здания 
филиала. Но когда он вопло
тится в жизнь, неизвестно. А 
вместе с тем, роль центра па
тентных услуг в ближайшее 
время должна значительно воз
расти. Связано это прежде 
всего с переходом предприя
тий на самофинансирование и 
введением государственной 
приемки. Перед предприятия
ми станет задача резкого по
вышения качества выпускаемой 
продукции. Между тем, более 
чем на 80 процентов качество 
будущего изделия формирует
ся уже на этапе ппедва ри
гельной разработки. На ' ста
дии же рабочего проектирова
ния и изготовления опытного 
образца конструктор распола
гает лишь 15 процентами воз
можностей воздействия на ка
чество, когда же изделие пе
редается в серийное произ
водство, то эти возможности 
падают до пяти процентов.

Раньше предприятия обычно 
обращались в патентный центр 
именно на последней стадии, 
когда уже ничего нельзя было 
сделать.

■— В связи с этим в общем 
объеме услуг возрастет доля 
тематических патентных поис
ков с целью исключить сле
пое копирование, — поясняет 
начальник филиала Г. И, Фи
липпов. — Крайне важным 
станет фактор времени испол

нения заказов. Отсюда выте
кают необходимость вести по
стоянный поиск по важней
шим направлениям научно-тех
нического прогресса с целью 
определения перспективы и 
лучших образцов. По как это 
сделать без соответствующего 
технического оснащения, без 
расширения штатов? Назрела 
необходимость подумать о 
создании Уральского центра 
патентных исследований как 
базового для нашего региона. 
Необходим банк информацион
ных данных на базе современ
ных компьютеров для Ураль
ского экономического района...

Возникает и другая мысль. 
Не парадоксально ли то, что 
в новых условиях у центра 
патентных услуг остается план 
по услугам в денежном выра
жении? Вслушайтесь в это 
словосочетание — *план по 
услугам. Звучит странно, не 
правда ли? Ведь чем больше 
услуг, тем лучше. Патентный 
центр должен быть экономи
чески заинтересован в расши
рении и повышении качества 
своих услуг. Каким образом? 
Например, за помощь в раз
работке новых изделий пред
приятие будет расплачиваться 
с патентным центром отчисле
нием оговоренных процентов 
с прибыли, полученной в ре
зультате внедрения новше
ства...

Вот тогда и возникнет ре
альная возможность пригла
шать «молодых эйнштейнов» 
на работу в патентный <1ент,р. 
Они будут считать для себя 
престижным работать здесь и 
избавят сотни новаторов от 
бесперспективной затеи «изо
бретать велосипед».

В. КЛОЧКОВ.

твои товарищи 

По заказу 
«Азовстали»

— Как быстро летит 
время, — вздыхает Ва
силий Владыкин. — Как- 
то не задумываешься 
над этим, а ведь уже 
семнадцать лет прошло 
с того дня, когда пер
вый рал пришел на 
Уралмаш.

Да, почти два десяти
летия он трудится газо
резчиком сварочного 
производства на прос
лавленном предприятии. 
И теперь уже не пред
ставляет себе, где бы 
мог еще работать, — 
так привык к товари
щам, к родному заводу.

Здесь всегда интерес
но, всегда что-то новое. 
Свою специальность Ва
силий знает до тонко
стей да еще пятью 
смежными профессиями 
владеет. А знания, они, 
конечно, пригодятся: то 
оборудование незнакомое 
в цехе появится, то 
сложная работа.

Сейчас В. Владыкин 
выполняет важный за
каз для «Азовстали». 
Там будет установлен 
новый рельсопрокатный 
стан, оборудование для 
которого поставляет 
Уралмашзавод.

НА СНИМКЕ: газо
резчик сварочного про
изводства Уралмаша 
Василий Владыкин.

Фото А. СВЕМА.

жить и помнить!

ОТ ПУЛИ «ГВАРДИЯ» СПАСЛА
ВИКТОР ИВАНОВИЧ 

бережно развернул тря
пицу. в руке лежал ви
давший виды гвардейский 

знак. Чуть ниже середины 
была вмятина.

— Вот он, мой спаситель,— 
Виктор Иванович Алексеев 
любовно погладил «Гвардию». 
Далеко-далеко, в грозовые со
роковые унесла память вете
рана.

...Приподнявшись для брос
ка вперед, он, словно подко
шенный, упал па бруствер 
окопа. Пуля насквозь проби
ла грудь. Сознание вернулось 
только в госпитале. Лежа на 
больничной копне, Виктор 
Алексеев вспоминал свою ие- 
долгую жизнь.

Родился и вырос в деревне, 
что в Таборинском районе 
Свердловской области. Рано 
остался бе.з отца. Помогал 
матери вести хозяйство. Еше 
в школе слыл знатным охот
ником. А вот мечтал быть не 
летчиком, но танкистом, как 
большинство деревенских 
мальчишек, а впачом. Видимо, 
не хотел, чтобы люди муча
лись. как ого отец. По война 
спутала все планы. Семнал* 
пятилетним юношей Виктор, 
обманув работников военко
мата. благо для рослого, физи
чески крепкого парня это не 
составило труда, добровольцем 
ущел па фронт.

Школа снайперов. Здесь не
сколько месяцев Виктор Алек
сеев постигал хитрости и тон
кости нелегкого дела. Учился 
настойчиво, упорно.

В разгар боев за Днепр 
прибыл молодой снайпер в 
гвардейский стрелковый полк. 
Немцы остервенело, несмотря 
на большие потери, пытались 
отбросить наступающие час
ти. На участке фронта, где на
ходился Алексеев, огопь был 
настолько плотным, что не
возможно было поднять голо
вы. В такой обстановке снай
перу было трудно выбрать 
удобное для стрельбы место, 
чтобы расчетливо. надежно 
разить оккупантов.

Улучив момент. Виктор при
поднялся для броска■вперед 
— в этот момент его и срази
ла вражеская пуля...

После госпиталя снова бои, 
многие километры фронтовых 
ропот. Со временем молодой 
парнишка превратился в опыт
ного, закаленного солдата, 

моя Родина — СССР
ТЮМЕНСКАЯ ОБЛАСТЬ. ШмрвМое использова- 

мне получил вахтовый метод работы в нефте
газодобывающих районах Тюменского Севера. 
Силами «летающих» вахтовых бригад, послан
цев разных регионов страны, ведется обустрой
ство новых месторождений, добываются мил
лионы тонн нефти и миллиарды кубометров 
приходного газа, сооружаются новые города, 
прокладываются через тайгу и болота дороги.

На стыке 'Ханты Мансийского и Ямало-Не
нецкого автономных округов расположен Ка- 
гапымеккй нефтяной регион, где трудится кол
лектив Мирнинского управления буровых ра

бот из Куйбышевской области. Как и многие 
другие подразделения вахтовиков, мирнинцы 
на Север прилетают самолетами и вертолета
ми, работают здесь по 15 дней, а затем возвра
щаются для 15-дневного отдыха в родные го
рода и поселки, к своим семьям.

Сложные климатические условия (морозы 
достигают здесь — 40°), большие расстояния, 
осложняющие транспортировку оборудования, 
не мешают буровикам Мирнинского УБРа доби
ваться самых высоких в Западной Сибири 
объемов проходки скважин *— больше миллио
на метров в год.

НА СНИМКЕ; прибытие очередной вахты. На 
первом плане — вышкомонтажники Мирнин
ского УБРа А. С. Мошков и С. Д. КОРОВИН.

Фотохроника ТАСС.

прекрасного снайпера.
— Шли тяжелые бои за 

Познань. — рассказывает Вик
тор Иванович. — Гитлеровцы 
упорно оборонялись. Здесь 
действовали опытные снайпе
ры врага, немало бед они на
творили. скольких наших ре
бят положили.

Разведчикам полка удалось 
аасечь место двух вражеских 
«охотников». С водонапорной 
башни мне показали их огне
вые позиции и приказали 
уничтожить. Тщательно изу
чив местность, пути подхода, 
я скрытно стал подбираться 
к ним. Сделать это непросто. 
Водь вражеский снайпер в 
своем секторе внимательно 
осматривает каждый бугорок, 
каждый кустик и, если заме
тит что-то подозрительное, 
сразу возьмет на мушку.

Мне удалось подползти мет
ров на 300. В оптический при- 
пел хорошо видел замаскиро
ванного фашиста. Ловлю на 
мушку его голову, плавно на
жимаю на спуск... Гитлеровец 
«клюет» носом в землю.

Только на миг расслабился, 
повернулся на бок, как почув
ствовал сильный удар в грудь, 
словно кто-то молотком ша
рахнул. Думал, каюк. Очухал
ся. Живой! Смотрю: вмятина 
на «Гвардии». Когда полз, 
маскхалат порвал, знак меня 
и выдал, другому вражескому 
снайперу, сверкнул на сол
нышке. но он же меня и спас 
— пуля ударилась и ушла 
рикошетом.

И второй фашист получил 
по заслугам. Посчитал мепя 
убитым, приподнял голову, 
тут я его... В общем, задачу 
выполнил. Забрал у убитых 
снайперов винтовки, из кото
рых наши ребята потом без 
промаха били немцев.

НА ФРОНТЕ Виктор Алек
сеев вступил в комсо
мол. О молодом снайпе
ре не раз писала дивизионная 

газета, вырезки и» которой 
Виктор Пранович бережно 
хранит и по сей день. Вот од
на из них: «Беспощадно унич- 
тощают врага снайперы Алек
сеев, Петровых, Мумешвили. 
Они уничтожили более сотни 
гитлеровцев».

В июле 1944 года Алексееву 
вручили партийный билет. 
Боевой счет Виктора Иванови
ча перевалил за полсотни. Па 
груди орден Славы, медаль

«За отвагу», на плечах — 
старшинские нашивки.

— Надолго запомнился один 
горячий августовский денек 
сорок четвертого. — продол
жает рассказ Виктор Ивано
вич. — Вместе со своим уче
ником, уральцем-земля ком, 
ефрейтором Пестовым воли на
блюдение за передним краем 
противника. Немцы были ос
торожны. И вдруг совсем ря
дом, в каких-то двухстах мет
рах на «нейтралке», показался 
офицер. Я выстрелил. Он 
взмахнул руками и упал. К 
нему тут же бросился солдат, 
видимо, хотел втащить в ук
рытие. Но и его постигла та 
же участь.

В это время слева от нас, 
захлебываясь, застрочил пуле
мет. Фашист продолжал вес
ти огонь, не подозревая, что 
две пары зорких глаз уже об
наружили его. Сухо треснули 
выстрелы —• и пулемет умолк.

С убитого офицера Пестов 
снял ранец, там были какие-то 
бумаги, которые отправили в 
штаб. Потом мы узнали, что 
убили крупную «птицу», а до
кументы были важны и по
лезны нашему командованию. 
За эту операцию был награж
ден орденом Красной Звезды.

... Память ветерана хранит 
множество других эпизодов 
фронтовой жизни. Свой бое
вой путь, начавшийся от седо
го Днепра, старшина Алексе
ев закончил в поверженном 
Берлине, Мечтал стать врачом, 
да вот прикипел душой к ар
мии. После войны был стар
шиной роты. Более .30 почет
ных грамот, 50 благодарностей, 
орден «Знак Почета» (за убор
ку урожая) — таков итог его 
ратного труда в мирное время.

Виктор Иванович давно на 
пенсии, но спокойно жить не 
умеет, не научен. Ветеран 
частый гость пионеров и 
школьников Свердловска, 
принимает активное уча
стие в военно-патриотической 
работе. Совсем недавно па 
войсковом стрельбище встре
чался с участниками игры 
«Зарница». Ребятишки с ин
тересом слушали рассказы 
фронтовика. рассматривали 
награды, знак «Гвардия». Он 
на кителе новенький. Старый, 
спасший ему жизнь. Виктор 
Иванович храпит отдельно.

В. УГЛПЦКПХ.
Свердловск.

История эта на первый взгляд проста. Сюжет ее незамысло
ват. ,

Учащийся Ирбитского СПТУ-75 комсорг группы Михаил Бес
сонов, придя на субботним, посвященный Дню молодежи, ра
ботать на нем отмазался. После этого Михаила вместе с Дру
гими ребятами, что также ушли с субботника, вызвали на за
седание бюро городского комитета ВЛКСМ. На нем, как ска
зано в протоколе, Бессонов вины своей не признал и вел се
бя вызывающе, за что был исключен из комсомола.

— А может, не нужно об этом писать? — сказал мне пер
вый секретарь Ирбитсного городского комитета ВЛКСМ Вале
рий Касатнин, могда мы вечером выходили из его кабинета.— 
История-то уже закончилась; меры приняты, выводы сделаны. 
Для всех она стала серьезным уроком — и для нас, и для Бес
сонова...

Но здесь позволю себе прервать секретаря горкома и заме
чу, что все встречи с участниками этой истории еще и еще 
раз убеждали — писать об этом все-тани нужно.

Апелляция
СПТУ-75 начало нынешнего 

учебного года встретило в 
новом здании. Светлые ауди
тории, современное оборудо
вание, большая столовая — ни
чего такого в старом корпусе 
не было.

Новоселье всегда праздник. 
Для училища это событие ста
ло тем более радостным, что 
ждали переезда много лет. В 
Ирбите новые корпуса СПТУ-75 
числились долгостроем. Имен
но потому комитет комсомола 
училища проводил регулярно 
субботники, где ребята помо
гали строителям, наводили по
рядок на территории — стара
лись хоть как-то приблизить 
долгожданное событие.

Сказать, что на субботники 
выходили всем училищем, зна
чило бы погрешить против ис
тины. Как правило, здесь ра
ботала только половина из тех 
ребят, что занимались в 
СПТУ. Происходило это в ос
новном из-за того, что многие 
из них ездили каждый день на 
учебу из окрестных деревень. 
Ну и, чего греха таить, дисци
плина и организованность здесь 
также оставляли желать луч
шего. Однако же комсорг груп
пы Михаил Бессонов участие 
во всех субботниках принимал 
постоянно, а чтобы от работы 
отказываться — такого за ним 
не знали. И просто так, из соб
ственной прихоти, не стал бы 
он увиливать от работы. Вы
ходит, что-то в этом деле не 
так? Не вяжется написанное в 
протоколе с жизнью.

— Это я подсказал Михаилу 
написать апелляцию в Цент
ральный Комитет комсомола.

Директора СПТУ-75 Виктора 
Константиновича Чеботаева я 
застал в рабочем кабинете, где 
он договаривался по телефону 
с различными организациями 
на предмет поставки в учили
ще труб, досок, еще каких-то 
строительных материалов, тут 
же отдавал короткие распоря
жения работникам училища. 
То есть был занят, что назы
вается, под завязку. Но когда 
узнал о цели визита, все дела 
были отложены в сторону.

— Я, знаете, противник не
обдуманных решений, скоропа
лительных выводов и, тем па
че, наказания под горячую ру
ку. Воспитание — штука тон
кая. А тут, подумайте-ка, в три 
дня парня выставили из ком
сомола, да еще вынесли реше
ние ходатайствовать перед учи
лищам о понижении ему раз
ряда. Поверьте, судьбу иско
веркать недолго. Ломать — не 
строить...

И вот тут я первый раз ус
лышал о том, что у Бессонова 
были причины отказаться в 
этот день от участия в суббот
нике. Причины эти Михаила 
полностью, разумеется, не оп
равдывают, но они вполне мог
ли заставить о многом заду
маться членов бюро горкома 
ВЛКСМ.

•— Группа, где Бессонов был 
комсоргом, — рассказывает 
Виктор Константинович, — в 
конце июня проходила практи
ку на мотоциклетном заводе. 
В училище ребята появлялись 
редко, и потому оповестить их 

| о субботнике представляло оп
ределенные сложности. В пар
ке в тот день, кроме всего 
прочего, собирались организо
вать праздник, как у нас обыч
но водится, с народными гу

ляниями, с концертом самодея
тельности. Ребята в парк, од
нако, пришли, хотя увидеть их 
там никто не рассчитывал. Вот 
только о субботнике они не 
знали. А потому одеты были 
нарядно.

Пришили
щуке уши

Массовым тот субботник не 
был. Задумали-то его в горко
ме комсомола хорошо. Пона
чалу, как водится, запланиро
вали митинг, затем собирались 
поработать на благоустройст
ве парка, ну а после всего на
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ПЕРЕКОС
мечалась развлекательная про
грамма.

По всему городу расклеили 
афиши, где сообщалось о пред
стоящем праздновании Дня мо
лодежи. Но где-то в системе 
оповещения произошел сбой, 
и в итоге людей, что пришли 
развлекаться, оказалось боль
ше, чем тех, кто намеревался 
трудиться. А тут еще по чьей- 
то непродуманности начали ра
ботать аттракционы. И, рас
сказывают, странную можно 
было наблюдать картину: в 
одной части парка работают, в 
другой — катаются на карусе
лях.

Кстати сказать, из всех учеб
ных заведений Ирбита на суб
ботнике были только ребята* 
из СПТУ-75. Потому их вопрос: 
«А почему из наших сверст
ников мы здесь одни?», что 
был задан работникам горко
ма ВЛКСМ, имел под собой 
все основания. Ответа- на него 
они не получили, как, впро
чем, не получил его и я за 
все время пребывания в Ир
бите. Мне только попытались 
разъяснить, почему 29 июня в 
парке не было студентов мо
тотехникума, которые числи
лись инициаторами этого ме
роприятия. Инициатива была 
доведена до абсурда, так как 
принять участие в празднике 
студенты не могли по причине 
начавшейся сессии. Именно 
поэтому и субботник в парке 
они провели много раньше.

Так вот, сказать о том, что 
ребята из мототехникума доб
росовестно отработали на суб
ботнике три недели назад, уча
щимся СПТУ-75 почему-то не 
сочли нужным. Как не сочли 
нужным выполнить свое обе
щание: организовать для тех, 
кто работал, бесплатное ката
ние на аттракционах. Как не 
сочли нужным позаботиться о 
том, чтобы было где и чем по
чистить испачканную одежду, 
вымыть руки.

Кончилось тем, что участни
ки субботника посчитали: него
же заляпанным глиной и из
весткой на концерт самодея
тельности оставаться. Кругом- 
то все одеты празднично. Так 
и ушли...

...Не поговорили
«За непризнание вины, вы

зывающее поведение на засе
дании бюро горкома ВЛКСМ»— 
вот за что исключили из ком

сомола Михаила Бессонова. 
Но, мягко говоря, формули
ровка вызывает сомнения. Ви
ну свою Михаил, воспользуюсь 
терминологией протокола, 
«признал». И сомнений на этот 
счет нет.

На заседание комитета ком
сомола училища были вызваны 
все, кто ушел с субботника. 
Когда обсуждали, какое нака
зание заслужили ребята, ре
шили: достаточно будет выне
сения каждому строгого вы
говора. Бессонов же выступил 
против этого решения, считая, 
что нужно поступить жестче: 
выговор необходимо занести 
в учетную карточку. И в этот 
момент он осуждал не кого-то, 
а прежде всего себя.

Как это ни покажется стран
ным, в горкоме комсомола об 
этом не знали. На грустные 
размышления наводит то, что 
у Михаила никто не спросил, 
работал ли он на субботниках 
раньше, как вообще относится 
к труду. На заседании бюро 
никого не заинтересовало, что 
учился он отлично, на конкур
сах профмастерства занимал 
призовые места и что повы
шенный разряд, который вот- 

вот должны были ему присво
ить и которого так рьяно ста
рались лишить его после, до
быт не просто.

«И чего он только про ком
сомол не сказал, вины своей 
не признал и комсомольский 
билет на стол бросил», — на 
разные лады твердили мне 
взрослые люди, которые с 
Михаилом, замечу, ни разу, 
кроме как в горкоме, не ви
делись, ни разу нормально — 
уж не требую по душам, про
сто по-человечески — не пого
ворили. Никто даже не пытал
ся всерьез разобраться, поче
му же так воспротивился он 
субботнику. Да, одет был 
празднично, а в небольшой 
семье Бессоновых (мать да 
сын — вот и вся семья) к 
вещам относятся бережно. Но, 
как сказал мне Михаил, мог 
он сходить переодеться. Мог, 
да погорячился, увидев, что 
работать пришли в этот день 
немногие.

Давайте представим на ми
нуту, с каким настроением при
шел Бессонов на заседание 
бюро горкома. Вместе с ним 
было еще восемь его одно
кашников. Все ^ни толпились 
в приемной, всяк по-своему- 
переживая предстоящее собы
тие. Трое ребят и шестеро дев
чонок.

— Если будут исключать, — 
вполголоса обратилась одна из 
девочек к своей подружке, — 
вырву фотографию из билета. 
С карточкой комсомольский 
билет не отдам. *

Паренек, который стоял по
одаль от других, только что 
написал в объяснительной, что 
ушел с субботника, так как 
не хотел работать вместе 
с девчонками. Сейчас он в 
одиночку размышлял, правиль
но ли поступил, написав обо 
всем так откровенно.

Михаила перед началом засе
дания бюро волновало множе
ство вопросов, ответа на ко
торые он найти не мог. Поче
му, например, из соседнего 
училища на субботнике не бы
ло никого, а в горком вызвали 
только их? Почему у одних 
людей был праздник, а другие 
в это время работали? Вину 
он за собой чувствовал, но 
считал, что все должно быть 
по справедливости.

По справедливости не полу
чилось. Разговор происходил 

на повышенных тонах. Михаил 
в запальчивости наговорил 
много глупостей, много тако
го, о чем и не думал никог
да. И вот когда он стоял пе
ред взрослыми людьми, окон
чательно запутавшийся в своих 
несусветных доводах и проти
воречивых аргументах, когда 
он уже не знал, что дальше 
делать и что говорить, словно 
подталкивая его к краю, за 
которым следовала пустота, 
прозвучал вопрос:

— Так что, Бессонов, может, 
ты и билет положишь на стол?

Тот, кто этот вопрос задал, 
может, и не. предполагал в 
тот момент, что звучит он уж 
очень провокационно, что в 
горячности у семнадцатилет
него, сбитого с толку парень
ка, ответ на него может быть 
однозначен,

Михаил билет на стол поло
жил.

Ради красного
словца

В истории этой парадоксов 
более чем достаточно, Будучи 
на Ирбитском мотоциклетном 

заводе, я зашел к разметчику 
ОТК Сергею Дурову. Его фа
милия значилась в списке чле
нов бюро ГК ВЛКСМ, участво
вавших в рассмотрении персо
нального дела Бессонова. Со
бирался расспросить о Михаи
ле. Ответ на первый же во
прос был настолько непредска
зуем, что заставил меня иначе 
взглянуть на то, что происхо
дит в Ирбитском \ горкоме 
ВЛКСМ.

Сергей сказал, что Бессоно
ва он никогда в глаза не ви
дел и на том заседании бюро 
быть гФЪпросту не мог, так как 
все лето провел с ребятиш
ками в пионерском лагере 
«Малиновка».

Тут же, из проходной заво
да, звоню по телефону секре
тарю комсомольской органи
зации Ирбитской швейной фаб
рики Татьяне Певцовой, фами
лия которой также стоит в про
токоле заседания бюро.

— Нет, о Бессонове я расска
зать ничего не смогу, — про
звучало в телефонной труб
ке. — На том бюро меня не 
было, а обо всей истории я уз
нала лишь из газетной статьи,

— ?!
На этом парадоксы не кон

чились.

Я не кривил душой, когда на 
вопрос журналиста районной 
газеты «Восход» Татьяны Фо
миной: действительно ли хочу 
узнать от нее что-нибудь о 
Михаиле Бессонове, а не пыта
юсь отыскать огрехи в ее га
зетном материале, — ответил 
утвердительно. Меня на самом 
деле интересовало мнение 
журналиста о главном герое 
ее критических заметок, что 
были опубликованы в суббот
нем номере газеты, вышедшем 
в свет 2 августа. О том, что в 
материале Фоминой есть ка
кие-то огрехи, а по сути — ис
кажение фактов, я тогда не 
имел ни малейшего понятия.

— С Бессоновым я не виде
лась, — Татьяна улыбнулась.— 
Как-то не пришлось. Так что 
помочь вряд ли чем-нибудь су
мею.

За каждой публикацией сто
ят конкретные люди. В дан
ном случае таким человеком 
оказался Михаил Бессонов. 
Он удивленно разводил рука
ми, показывая мне место в 
материале, где Татьяна рас

сказывает о том, как встрети
лась с группой, в которой 
учился Михаил:

«...Разговаривая с ребятами, 
неожиданно услышала:

— Комсомол — красивые 
слова. С тех пор, как вступила 
в комсомол, ничего не изме
нилось в ,жизни — как жила, 
так и жйву».

Так вот, Михаил клятвенно 
уверял, что девочки в их груп
пе не учились — одни парни. 
Перепутан и номер группы, а 
секретарю комитета комсомо
ла училища Елене Лисициной 
приписаны слова, которых она 
не говорила.

Я долго не мог понять, от
куда в документах, составлен
ных после 2 августа, появилась 
фраза о том, что «личные по
требности и желания Михаил 
всегда ставил выше общест
венных». Так вот ярлык этот, 
иных слов здесь не подобрать, 
соскочил со слишком шустро
го пера Фоминой. Именно 
она свои потребности в крас
ном словце поставила выше 
интересов истины, а следова
тельно, интересов обществен
ных.

Забыли
или отмолчались?

Казалось, все встало на свои 
места. Осталось невыяснен
ным •— почему секретарь ко
митета комсомола СПТУ-75 
Елена Лисицина не выступила 
в защиту Михаила Бессонова, 
хотя на бюро присутствовала 
и всем перипетиям была сви
детелем.

С этим я к ней и пришел.
— Хотелось, чтобы ребята 

лучше поняли, как нехорошо 
они поступили, уйдя с суббот
ника. Именно поэтому я обра
тилась в горком с просьбой 
на них повлиять. Но тогда я да
же подумать не могла, что все 
обернется именно так...

Елена считает, что все ребя
та виноваты одинаково. Един
ственно, с кого можно было бы 
спросить строже, — с членов 
комитета комсомола училища. 
Но этого не произошло. Наобо
рот. Ко всеобщему удивлению, 
будущей швее Наталье Сторо
жевой, например, в отличие от 
большинства, объявили выгсвор 
без занесения в учетную кар
точку.

— Сумела отмолчаться, — 
так сказала о произошедшем 
секретарь комитета комсомо
ла.

Когда объективность подме
няется личными симпатиями 
или антипатиями, причем ос
нованными на первом впечат
лении, стоит ли говорить о 
степени справедливости в оцен
ках людей и событий при раз
боре персональных дел?

— До этого случая я дове
ряла горкому, потому и надея
лась до конца на то, что чле
ны бюро дадут верную оценку 
произошедшему. Полагала, 
что они учтут решение, приня
тое комитетом комсомола учи
лища. Было очень обидно, что 
на деле оказалось иначе,

Я спросил Елену, как она от
носится к решению бюро гор
кома ВЛКСМ, которое пере
смотрело персональное дело 
Бессонова. И тут меня поджи
дал еще один грустный сюр
приз.

Лисицина удивленно смотрит 
на меня:

— Первый раз об этом слы
шу. Когда это произошло?

Показываю ей копию вы
писки из протокола, где гово
рится об отмене прежнего 
решения и о том, что Михаил 
восстановлен в рядах ВЛКСМ.

— Но ведь прошло почти 
две недели. Почему мне об 
этом не сказали?

Действительно, почему?

С. ШУМКОВ.
Ирбит.
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Ли Хоа. ректор универси
тета города Хошимина, не-
смотря па 
подтянут, 
жениях.
научную 
работу, 
Народного

свои годы, бодр, 
порывист в дви- 

Он ведет большую 
и общественную

является 
комитета

членом 
Хоши-

мин сегплня^
мина. Глядя на него, труд
но себе представить. что
долгие годы этот 
был прикован к
перенес 16 тяжелых 
НИИ, а его правая

человек 
постели, 

опсра- 
нога на

Нас рано хоронят, говорил 
Фам Нгок Шон, впереди у 
нас много дел. И это говорил МИР-внешни
человек, , раненный в позво-
ночник, у которого нижняя

14 сантиметров короче левой... 
В войне Сопротивления с

половина тела была практи
чески неподвижной. Он начал
с а м ос то я т ел ь н о

французскими колонизато-
ский язык. 
Николая

нзучать рус-
По примеру

Островского он
ЮНОСТЬ МУЖАЕТ В БОРЬБЕ

КОРЧАГИНСКИИ
ХАРАКТЕР
рами Ли участвовал с 1946 
года. Почти семь лет боев. 
И все это время пуля щадила 
солдата. Но когда уже была 
близка победа, пуля все же 
настигла его. Разрывная, 
выпущенная с близкого рас
стояния. она впилась ему в 
бедро, перебила артериит и 
раздробила кость. Едва живо
го Ли Хоа вынесли с поля 
боя. И началась для него 
новая битва — за жизнь.

стал писать, 
для детей.
каждый 
недугом, 
тимизмом 
всех нас. 
и во всем

час

создавал книги 
И каждый день, 

пн боролся с
заражая своим оп- 
и жаждой жизни

В палате, а потом 
госпитале его стали

называть вьетнамским Павкой.
— Спустя какое-то время в 

наш госпиталь приехал со
ветский хирург, — продол
жает воспоминания Ли Хоа,—

— Пять лет 
госпитале, —

К сожалению, я но помню
я провел в

Ли Хоа. 
приносили

рассказывает
• Операции 
облегчения.

не 
Не-

стерпимая боль, кровотече
ния, частые простуды сдела
ли свое дело. Я ослаб, на 
мне осталась буквально кожа 
и кости. Порой хотелось 
умереть, только бы избавить
ся от невыносимых страда
лиц. Ко всем прочим педу-

его имени. После сделанной 
им операции я смог вставать 
и начал заново учиться хо
дить. Это было непросто.
Суставы мои, скованные
дам и неподвижности,

го- 
не •

хотели подчиняться. Каждое 
движение вызывало нестер
пимую боль. Но как только
взгляд падал на
где лежала книга

тумбочку, 
Николая

гам прибавилась
бедренной

аневризма
артерии. То-

перь я знаю, что мог умереть 
в любую минуту.

В 1956 году меня в очеред
ной раз прооперировали в 
госпитале вьетнамо-советской 
дружбы в Ханое, — продол
жает рассказ Ли. — В палате 
лежали только тяжелоране
ные, по сути, такие же до
ходяги, как и я. Никто из 
пас не мог вставать. И мы 
видели лишь белый больнич
ный потолок и склонявшиеся 
над нами лица врачей.

О нас не забывали. Наво
щали родные и друзья. При
ходили пионеры. Они-то и при
несли в палату переведен
ную на вьетнамский язык 
книгу Николая Островского 
«Как закалялась сталь».

На войну я ушел пятнад- 
патилетния. Успел закон
чить всего три класса и читал 
с большим трудом. Но эту 
книгу я прочел запоем, не 
обращая внимания на -тума
нящую головную боль. По
том передел книгу соседу по 
палате. С ее героем, Павлом 
Корчагин ы м. п оз н а ком ил псь 
все. Многим, кто находился 
в нашей палате. суждено 
было быть прикованными к 
постели до конца своих 
дней. Но книга Островского 
вселила в нас оптимизм. Мы 
поверили, что сможем стать 
полезными родине, своему 
народу. Врачи поначалу 
удивлялись: откуда такой бо
евой дух у вечных инвалидов? 
А мы уже решили не сда
ваться. нс стонать и дока
зать всем, что многое еще 
сможем сделать.

Островского, я словно снова
чувствовал прилив сил п
воры в жизнь. И вот настал 
наконец день, когда меня 
выписали из госпиталя.

Заключение врачей звучало 
жестоко: полная инвалидность. 
Но я нс сдавался. Каждый 
день до изнеможения разра
батывал коленный сустав, на
чал потихоньку передви
гаться. Сначала па косты-
лях, потом оез них, 
сел и на велосипед. 
В р е м я я и родол жал 
Еще в госпитале 
аттестат зрелости, с

а потом 
Все это 

учиться, 
получил 

отличием
закончил подготовительные 
курсы и поступил в Ханой
ский университет па физи
ческий факультет. П все эти 
годы моим вечным спутником 
была книга «Как закалялась 
сталь». Опа поддерживала 
меня в самые тяжелые мину
ты, я всегда 1 чувствовал 
плечо самого верного друга- 
Павла Корчагина. А в 1966 
году состоялась моя встреча 
С ого страной: я уехал на 
учебу в аспирантуру Ленин
градского университета. Это 
были незабываемые годы. Со
ветские преподаватели, сту
денты окружали нас, вьет
намцев, заботой, помогали во 
всем. Заботились обо мне и 
врачи. В городе на Неве здо
ровье мое поправилось, я 
окончательно окреп. По 
главное — в СССР я убедился 
в присущем советским .людям 
интернационализме, испы
тал на себе их сердечность, 
узнал, что такое истинно 
советский характер, корча- 
гинский характер.

И. ВОРОНКОВ, 
соб. корр. АПН.

Хошимин.

ТАМ, ГДЕ ПРАВИТ КАПИТАЛ

«У нас
Найти общий язык с маль

чишками, прислуживающими в 
кафе, явно не удавалось. Не
винный вопрос «сколько тебе 
лет?» воспринимался несколь
ко странно. Так, мальчик, за
правлявший машину, в которой 
ехали журналисты газеты 
«Аванте», посмотрел на них 
искоса и буркнул: «Восемнад
цать».

— Черт возьми! — усмех
нулся один. — Да ты ведь ни 
разу не брился.

— Сеньоры желают еще че
го-нибудь?

Узнав, что больше ничего 
не требуется, мальчишка схва
тил мелочь и бросился наутек, 
озадачив сидящих в машине.

Ясность внес член Секрета
риата объединения профсою
зов города Брага Виктор ду 
Вале: «Мальчик решил, что 
вы из трудовой инспекции. 
Вдобавок ко всему прочему 
ваша машина похожа на те, на 
которых обычно ездят прове
ряющие. Совершенно очевид
но, что малыш боялся поте
рять работу, потому и удрал».

По инструкции дети обяза
ны держать в тайне свой воз
раст и не выдавать «профессио
нальных» се ретов. «Предате
ля» немедленно увольняют.

Журналисты изменили такти
ку. Оставив машину, они при
кинулись туристами, знакомя
щимися с городом. В одном из 
двориков, неподалеку от фаб
рики готового платья, «турис
ты» увидели группу обедав
ших девочек и обратились к 
ним:

— У вас пикник?
Девочки, которым на вид 

было лет по 11—14, засмеялись

ИДЕАЛ
Мир — высший идеал, и нет 

задачи более значительной для 
деятельности Организации Объ
единенных Наций, говорится в 
письме генерального секрета
ря ООН Переса де Куэльяра 
участникам Всеиндийского мар
ша мира. В наш ядерный век 
проблема мира тревожит каж
дого.

Со всех концов Индии, из са
мых глухих уголков стекались 
в Дели участники Всеиндийско
го марша мира.

— В Марше мира участво
вали представители всех сло
ев населения, учащаяся моло
дежь, преподаватели, служа
щие, профсоюзные активисты, 
рабочие и крестьяне, предста
вители всех политических пар
тий, — сообщил корреспонден
ту АПН член парламента, со
председатель Всеиндийской ор
ганизации мира и солидарно-

На вторник, 2 декабря по 
телепрограмме Си-би-эс был 
намечен показ фильма 
«Сделка века». В газетной 
аннотации к нему я нашел — 
«фильм сатирически изобра
жает международных торго»- 
цев оружием, попавших в 
трудную обстановку в Южной
Америке». Прокручивали
уже и рекламный ролик, где 
была такая фраза: «Они бы 
завершили эту сделку, если бы 
она, как бомба, не взорва
лась в их собственных руках».

Неужто все это о поставках 
оружия в Иран и финансирова-
НИИ
рас»?

никарагуанских «конт- 
Картины в Америке

«выстреливают» быстро, но 
чтобы уж так молниеносно...

Нет, авторы «Сделки века» 
к высотам оперативности не 
стремились. Дело в том, что, 
рассказав о событиях вымыш
ленных, они настолько точно 
попали в цель, что телеком
пания не решилась выпустить
фильм на экран, 
такие ассоциации,

Он вызвал 
такие па-

сти Чиндраждит Ядав. Он
стал кульминационным собы
тием в деятельности миролюби
вых сил Индии в Международ
ный год мира. Своеобразным 
камертоном Году мипа стали 
советские мирные инициативы 
и Делийская декларация, подпи
санная во время визита М. С. 
Горбачева в нашу страну,

В высшей степени знамена-

раллели со скандалом, разы
гравшимся сейчас в Вашинг
тоне, что деликатная Си-би-эс 
решила упрятать его в запас
ник до лучших времен. «Тем 
самым мы продемонстриро
вали хороший вкус», — сказал 
ее представитель. Какой, од-

тельно, продолжал
Ч. Ядав, — что два крупней
ших государства мира: одно — 
первое государство социализ
ма, другое — один из основа
телей и лидеров движения не
присоединения, поставили свои 
подписи под документом, кото
рый от имени более чем мил
лиарда мужчин, женщин и де
тей двух дружественных го
сударств обращается с призы
вом к наподам и руководителям 
всех стран предпринять безот
лагательные действия, которые 
привели бы нас к миру без 
войн.

(АПН)

рас». . Транспорт с оружием 
стоимостью в 12 миллионов

американских действий, прези
денту пора было бы предста
вить их или объяснить, почему 
разумно вести тайную войну. 
Вместо этого он просто тре
бует доверия, а с «контрас» 
носится как с моральным экви-

дента по национальной безо
пасности Д. Пойндекстер 
«знал, но президента не ин-
формировал». И
лось, что вся эта

получи- 
ирано-ни-

карагуанская авантюра была в
руках подполковника Оли-

долларов получили
тяне, перепродав

израиль- 
его

валентом отцов 
лей Америки»,-

основато- вера Норта из Совета нацио-

«представителям» Ирана. При
быль — от 10 до 30 миллио
нов долларов — вручена 
Центральному разведыватель
ному управлению США.

Деньги эти положены в один Выходит,

Тоже критика. И циничная, 
на мой взгляд, и близорукая. 
Выходит, что одной лишь 
связи Никарагуа с Советским 
Союзом достаточно для «пря
мых американских действий».

нальной 
знал все. 
заодно и 
отставку.

безопасности. Тот
Теперь Норта, а 

его шефа уволили в

Нынешние события потянули 
за собой нити сравнений и

ИЗ I 
счет

швейцарских банков на го дома
что ошибка Бело

не в том, что тот
«контрас». Так спеку- ведет необъявленную войну, а

воспоминаний 
прошлом. I 
пишут о том,

Вновь
недавнем 

и вновь
как правитель-

ство вело кампанию дезин-

ГРАНИСООБЩАЕМ ПОДРОБНОСТИ

«ИРАНГЕИТА»
лянты политические и финан
совые одну партию оружия 
превратили в две.

В результате и разразился 
скандал, самый крупный, как 
здесь считают, со времен 
Уотергейта, скандал, нанес
ший удар и лично президенту, 
и его ближайшему окруже-

в том, что президент доход
чиво не объяснил ее цели. 
Ну а если бы объяснил? Пом
нится, подобное объяснение 
прозвучало в свое время в 
связи с инцидентом в Тонкин-

формации против Ливии, 
отказывалось признать i 
держку «контрас», о том,

как

на
конец, что говорил на встре
че Рейкьявике емерикан-

ском заливе. Признано оно

нию, 
кто

Чем же недовольны те, 
критикует / президента

и Совет национальной безо-
пасности, осуществлявший

нако, 
стория 
чтобы 
вплоть 
сказал

Ну а 
«сделка
обрастает 
ностями. 
началось

должна быть преды- 
подобных скандалов, 
фильм безошибочно, 
до деталей, пред- 
сегодняшние события?
реальная, настоящая 
века» с каждым днем

новыми подроб-
Все, как известно, 

с американских по-
ставок оружия в Иран, о чем
стало 
сти.
нил их 
бить

известно общественно- 
Президент США объяс- 

«стремлением осла-

фликт». 
в том, 
огонь с 
Вскоре

ирано-иракский кон- 
Но мало кого убедил 

что можно тушить 
помощью огнеметов, 
стало известно и то,

что США в союзе
действовали на

с Израилем 
два фрон-

та — поставки в Иран были 
увязаны с финансовой по
мощью никарагуанским «конт-

ВСТРЕЧА ДРУЗЕЙ
ВАШИНГТОН. На большом 

листе картона, установленном 
в зале ожидания столичного 
аэропорта имени Даллеса, на
рисованы два человека в кос
мических костюмах с совет
ским и американским флагами 
на груди, а внизу от руки на
писано: «Надежда на мир». На 
других самодельных плакатах 
крупными буквами начертано 
по-русски «Здравствуйте» и 
по-английски «Добро пожало
вать!». Около 40 учащихся на
чальной школы городка Герн- 
дон (штат Вирджиния) и 
представители руководства 
Совета молодых астронавтов 
США приехали в аэропорт, 
чтобы встретить группу совет
ских школьников — членов клу
ба юных космонавтов.

«Недавно, — сказал в ин
тервью корр. ТАСС директор 
международного отде'ла Сове
та молодых астронавтов США 
Ричард Фанхаузер, — юные 
американцы посетили вашу 
страну, ' а теперь они принима

ют своих советских сверстни
ков». Школьница из штата Пен
сильвания Эмми Г рэп. которая 
специально приехала в Вашин
гтон. чтобы встретить своих 
советских друзей, до сих пор 
с удовольствием вспоминает о 
днях, проведенных в СССР. 
«Это была восхитительная по
ездка, и. поверьте, никто из 
нас не хотел так скоро уез
жать», — говорит она.

И вот новая встреча, теперь 
на американской земле. К^к от
метил исполнительный дирек
тор Совета молодых астронав
тов Уэнделл Ватлер, для со
ветских гостей запланирована 
очень насыщенная программа. 
«Они смогут познакомиться с 
космическими центрами, посе
тить школы, а главное — по
знакомиться с американскими 
детьми».сказал он. Помимо 
Вашингтона, советские школь
ники посетят Орландо (штат 
Флорида). Хьюстон (штат Те
хас), Нью-Йорк.

(ТАСС).

операцию с поставкой оружия? 
Наиболее трезвые голоса 
предъявляют Белому дому пре
тензии в том, что его дей-

было достаточно веским. А 
обернулось вьетнамской вой
ной, позором Америки.

И еще одна грань скандала. 
Есть немало недовольных тем, 
что президент и его советни
ки неумело, неэффективно 
выполняют свои, скажем так, 
прямые служебные обязанно

ский президент.
Пишут и о том, что главной

ошибкой г 
отстаивание

президента было

ской оборонной
«стратегиче- 

инициативы»,

ствия расходятся с собствен-
ными декларациями против 
терроризма, в том, что адми-
нистрация пошла на 
ния и американских, 
дународных законов.

наруше-

сти. Известный обозрева-
тель Дж. Рестон считает, что 
президент «попросту не дума
ет наперед о последствиях 
своих слов и поступков». Когда

из-за 
стичь

чего и не удалось до-
важнейших челове-

ческой истории соглашений по 
разоружению.

Оставим сейчас на совести 
вашингтонских деятелей их 
заверения в незнании об
стоятельств «сделки века». На 
мой взгляд, дело не в том, 
какие детали им были извест-

все законно...»
а самая бойкая ответила:

— Как бы не так. Мы рабо
таем здесь, на фабрике. Сей
час у нас обеденный перерыв.

— Разве у вас нет столовой?
— Столовая? Если в дождь 

нам разрешат остаться в 
цехе, то мы просто счастливы.

— А как вы добираетесь до 
фабрики?

—• За нами присылают два 
фабричных фургончика.

— А общественный транс
порт?

— Очень дорого. Три конто 
в месяц.

Если учесть, что самые стар
шие зарабатывают 20, а «ма
лыши» всего 6—7 конто в ме
сяц — это действительно день
ги.

Девочки рассказали, что 
трудятся 8—10 часов в день, 
что многие из больших семей, 
где есть еще младшие братья 
и сестренки.

Авторы исследования, по
священного проблеме жесто
кого обращения с детьми и 
подростками, свидетельству
ют: ребята вынуждены выпол
нять непосильную и нередко 
опасную для их жизни работу.

Закон «гуманен». Он запре
щает нанимать на работу под
ростков, но все знают, что это 
только на бумаге. «Мне ве
зет, — уверяет мальчик, ра
ботающий в маленькой мастер
ской, спрятанной от посторон
них глаз в гараже. — Я при
ношу домой деньги, а роди
телям их не платя’». Многие 
португальцы совсем не полу
чают зарплату или получают 
л^шь часть ее. Это может про
должаться год, два....

«Файнэншл тайме» писала не

давно, что текстильная про
мышленность Португалии дол
жна «значительно выиграть от 
вступления страны в ЕЭС,ес
ли цена рабочих рук останет
ся низкой». Речь, разумеется, 
шла о предприятиях, на кото
рых заняты взрослые. Между 
тем нередко владелец подоб
ного предприятия договарива
ется с неким сеньором, чтобы 
тот «подпольно» выпускал про
дукцию фирмы. Сеньора снаб
жают сырьем, он нанимает 
подростков, и работа закипа
ет. Готовый товар ждет свое
го клиента, надо только при
клеить этикетку и, предвари
тельно разрекламировав, вы
бросить на рынок. Сеньор дей
ствительно «значительно выиг
рывает»: детские руки дешев
ле, налогами «предприятие» не 
облагается, не нужно тратиться 
и на технику безопасности. В 
результате себестоимость про
дукции гораздо ниже, а при
быль выше. Поэтому удачли
вые владельцы весьма скромны 
и не любят распространяться 
о своих успехах. И все же 
один сеньор согласился дать 
интервью, выслушав обещание 
сохранить в тайне его имя.

— У нас никто не возму
щается. Мы все как одна 
семья.. У нас не бывает конт
рактов, работаем на доверии. 
У нас все законно. Я плачу по 
прейскуранту. Некоторые де
вочки зарабатывают 20 и более 
конто, и лишь часть получает 
около 10. Они ученицы, им 
меньше 14, а я ведь в конеч
ном счете даю им профессию.

А. МЕЛЕШКО. 
(АПН).

А. Пелтиер тяжело болен
НЬЮ-ЙОРК. Видный борец за 

права американских индейцев 
Леонард Пелтиер нуждается в 
срочном лечении. В противном 
случае он может частично или 
полностью ослепнуть. Об этом 
стало известно комитету под
держки Л. Пелтиера.

Как сообщил корреспонден
ту ТАСС представитель коми
тета Джеди Стар, у Леонарда 
обнаружена закупорка крове
носного сосуда в районе лево
го глаза. Если не принять сроч

ных и эффективных Мер. это 
может привести м по меньшей 
мере к частичной потере им 
зрения. Стар отметил, что спа
сти зрение лидера борьбы 
американских индейцев можно 
только с помощью весьма до
рогостоящего лечения. Однако 
тюремные власти, разумеется, 
не намерены предоставлять 
Пелтиеру возможности полу
чить такое лечение. Более то
го, он уже отправлен назад в 
тюрьму в Ливенуорте.

Уже без малого 11 лет прош
ло с того дня, как Л. Пелтиер 
был брошен американскими 
властями в тюремные застен
ки.

«Мы убеждены, что нынеш
нее заболевание индейского 
лидера стало прямым следст
вием его длительного пребыва
ния в тюрьме, — подчеркнул 
Дж. Стар. — Поэтому сейчас 
ведущаяся во всем мире борь
ба за пересмотр «дела* Л*. Пел
тиера приобретает особую ак
туальность. Мы должны спа
сти индейского вождя, добить
ся его освобождения из тюрем
ных застенков».

(ТАСС).

ОСТОРОЖНО: 
НЕОФАШИЗМ

ТОСКУЮТ
ПО ФЮРЕРУ

«На склонах гор Вацман и 
Высокий Гель растут единст
венные на территории Баварии 
кедры. В полумраке широкой 
долины мерцают спокойные во
ды озера Кенигзее». В таких 
словах западногерманский жур
нал «Шпигель» живописует 
'Берхтесгаден, что на юге ФРГ.

Однако, как видно из даль
нейшего, многие едут сюда не 
только ради природы. По 
свидетельству журнала, около 
300 тысяч «туристов» стремят
ся каждый год в Берхтесгаден, 
чтобы поглядеть на неказис
тые развалины — остатки со
оружений, объявленных на
цистами «территорией фюре
ра». Хотя в конце войны артна
леты превратили дворец на 
горе Оберзальцбург близ Берх
тесгадена в груду развалин, па
ломничество в эти края тех, 
кто тоскует по временам фюре
ра; продолжается.

Положить ему конец реши
ли местные жители, объеди
нившись в инициативную груп
пу протеста. Ее руководитель 
социал-демократ Петер Кури 
неоднократно обращался к 
премьер-министру Баварии 
Ф.-й. Штраусу, который, как 
и следовало ожидать, игнори
ровал справедливые требова
ния группы. П. Кури отмечает, 
что протест жителей Берхтес
гадена направлен не только 
против «коричневых» туристов, 
но и против различного рода 
«коричневой» рекламной про
дукции, распространяющейся 
здесь под видом сувениров. 
Одна из наиболее ходовых 
книг — богато иллюстриро
ванная «Биография третьего 
рейха». На ста страницах, 
кроме истории Оберзальцбур- 
га, читателю предлагается пол
ное жизнеописание «выходца 
из семьи чиновников», ставше
го впоследствии, по выраже
нию авторов, «вождем немец
кой нации». Однако и местные 
Власти остаются глухи к обос
нованным протестам жителей 
этого горного коая.

А. ТУРБИН, 
корр. ТАСС.
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на ту
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США,

«Президент
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»
Наркомания. Заголовки и 

статьи, где крупными буква
ми фигурирует это злове
щее слово, буквально запо
лонили страницы американ
ской печати, ставя па повест
ку дня одну из самых на
болевших проблем Соеди
ненных Штатов, Средства мас
совой информации США 
единодушны во мнении о 
том, что разгул «белой 
смерти» на севере американ
ского континента достиг 
масштабов национального 
бедствия и по своим послед
ствиям страшнее средневеко
вой эпидемии чумы. Влия
тельный еженедельник «Ю. С. 
ныос эпд уорлд рипорт» 
мрачно заметил в этой связи, 
что Америка угрожающе 
быстрыми темпами превраща
ется в страну, которую в 
скором будущем будет насе
лять нация наркоманов.

На долю США приходится 
60 процентов производимых в 
мире наркотиков. Около 30 
миллионов граждан США си
стематически пользуются
наркотическими средства
ми, в том числе около 50 про
центов учащихся средних 
школ.

Смертоносное зелье вошло в 
обиход широких слоев амери
канского общества и стало 
пристрастием даже тех, кто 
по долгу службы призван с 
ним бороться — медиков и 
полицейских чипов. Глубокие 
корпи пустила наркомания и 
в американских вооружен
ных силах. В настоящее 
время 19(1 тысяч военнослу
жащих США употребляют 
наркотики, причем делают 
это даже во время боевых 
дежурств, связанных с 
ядерным оружием.

По данным американского 
конгресса, полмиллиона аме
риканцев регулярно упо
требляют героин, четыре мил
лиона — кокаин и двадцать 
миллионов — марихуану. На
пример, проведенный газе
той «Вашингтон пост»» опрос 
1100 студентов показал, что ко 
времени выпуска из коллед
жа почти треть не могла об
ходиться без кокаина.

Большой толчок нынешней 
кампании против наркомании 
дала смерть от наркотиков 
знаменитых в США спортив
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Советник прези-

принципах проводимой ими 
политики. Подполковник
Норт, даже если поверить, что 
он не очень-то спрашивал ре
комендации, отлично знал ее 
цели и направление. Под
тверждение тому — хроника 
последних лет.

Декабрь 1981 года. Админи
страция США, игнорируя зако
ны о нейтралитете, разрешает 
открыть во Флориде базу для
военной 
рас».

подготовки
Ноябрь 1982

«конт- 
года.

ЦРУ использует иностранных
наемников для обучения
«контрас» в Гондурасе. Ав-

густ 1983 годе. Манагуа за
являет, что готова подписать 
региональным пакт, запре
щающий создание военных 
баз, использование иностран
ных советников, нарушение 
границ. Вашингтон отказался 
подписать такой пакт. Лето 
1984 года. ЦРУ минирует ни
карагуанские порты, не со
общая об этом даже, как то
го требует закон, сенат
ской специальной комиссии 
по разведке. Манагуа обра
щается с жалобой в Между
народный' суд. Октябрь 
1984 года. ЦРУ признает, что 
обучает «контрас» «техноло
гии убийств». Июнь 1985. 
Конгресс голосует за оказание 
гуманитарной помощи «конт
рас» в размере 27 миллионов 
долларов после того, как 
Р. Рейган дал обещание изы
скать дипломатическое реше
ние вопроса об отношениях 
с Никарагуа. Август 1985 го
да. Белый дом признает, что 
Оливер Норт из Совета наци
ональной безопасности ока
зывал поддержку «контрас», 
но законов-де при этом не на
рушал. Июнь 1986 года. 
Международный суд признал, 
что США, снабжая «конт
рас» оружием, нарушили 
законы и суверенитет Ника
рагуа. Октябрь 1986 года. 
Никарагуанцы сбили самолет 
с грузом оружия. Пилот при
знался в связях с ЦРУ.

Большая политика не долж
на отвечать интересам одной 
«корпорации», пусть даже 
такой могущественной, как 
военно-промышленный комп
лекс. О том, сколь злобо
дневно подобное предупреж
дение, говорят события, 
впрямую связанные с нынеш
ним вашингтонским сканда
лом. Пентагон использовал 
его как щит. Такой скандал, 
заявило военное ведомство, 
может нанести ущерб «нашим 
усилиям укрепить мощь стра
ны». Й тут же объявило о 
завершении строительства 
131-го бомбардировщика, ос
нащенного ракетным оружием. 
Событие знаменательное —- 
оно означает, что США с 
этого момента вышли за рамки 
Договора ОСВ-2.

Э. ЧЕПОРОВ, 
соб. корр. АПН. 

Нью-Йорк.

ных звезд — баскетболистов 
Леонарда Биаса из команды 
университета Мэриленда и 
футболиста Дона Роджерса 
из команды «Кливленд 
Браунз».

■ В октябре палата предста
вителей большинством голо
сов приняла проект закона, 
предусматривающего смерт
ную казнь для торговцев 
наркотиками, если продан
ный ими «товар» приводит к 
смерти. Особенный размах 
кампания «за свободную от 
наркотиков Америку» приня
ла перед прошедшими недав
но частичными выборами в 
конгресс США.

Но концы с концами у 
власть имущих не сходятся. 
Администрация Рейгана, ука
зывают прогрессивные журна
листы, начав широковеща
тельную кампанию, в то же 
время сокращают ассигнова
ния на реабилитацию нар
команов. Не стоит также за
бывать, что львиная доля 
наркотиков поступает от кли
ентов США —* афганских 
душманов, проамерикан
ских режимов в Азии и Ла-к 
типской Америке. Самое жо 
главное, Белый дом но 
имеет программы борьбы с 
наркоманией путем улучше

ния социально-экономиче
ских условий в стране. «Если 
мы хотим выиграть битву, 
то должны не только аре
стовывать торговцев нар
котиками, — пишет публи
цист Рон Джонсон. — Нам 
нужно изменить условия, 
которые позволяют процве
тать торговле наркотиками».

Лейтмотив всех офици
альных выступлений сво
дится ныне к тому, что ос
тановить преступную ма
фию, отравляющую страну 
наркотиками, можно лишь 
при условии, если начать с 
проверки каждого отдельного 
рабочего. Именно таков вы
вод комиссии по организо
ванной преступности. Кам
пания принимает зловещий 
для всего рабочего движения 
характер, предупреждают 
профсоюзные руководители, 
ведь полиция легко может 
сфабриковать обвинение в 
употреблении наркотиков 
практически против любого 
рабочего , неугодного влас
тям. Тем более что судеб
ная система США готова к 
рассмотрению таких дел и 
решению их в желательном 
для властей духе. Р. Рейган 
за время своего президент
ства уж назначил 242 феде
ральных судей, которые все 
без исключения известны 
своими ультраконсерватив
ными взглядами. Во главе 
же министерства юстиции 
поставлен Эдвард Миз, пра
вая рука президента в борь
бе с организованным рабочим 
движением. В коночном 
счете, предсказывает проф
союзная печать, кампания 
против наркотиков может 
обернуться прежде всего про
тив трудовой Америки.

В. ТРАПЕЗНИКОВ. 
(АПН).

ПА СНИМКАХ: пачки дол
ларов, конфискованные влас
тями во время одного из 
рейдов по борьбе с контра
бандой п производством нар
котиков в штате Пенсильва
ния; нью-йоркский наркоман.

Фотохроника ТАСС.

КАЛЕЙДОСКОП

Клуб высоких
♦Я стеснялась своего роста, 

считала, что 1Ь0 см — это че- 
ресчур, а здесь, в клубе, почув» 
ствовала себя маленькой. Те
перь я держусь прямо, не су
тулюсь. И этим обязана вам. 
спасибо». Такого рода письма 
приходят во Вроцлав, во Все- 
польский клуб высоких. Же
лающим вступить в клуб ста
вится лишь одно условие; жен- 
щина должна оыть не ниже 1 /Э, 
а мужчина — 185 см. Клуб, 
действующий уже почти 20 лет, 
помогает высоким людям изма* 
виться от комплексов, преодо
леть трудности, с которыми 
они сталкиваются в повседнев
ной жизни. Например, по 
его настоянию предприятия 
изготовляют ооузь, одежду, ме
бель нестандартных размеров, 
люоопытно, что ЬО членов клу
ба сочетались браком, причем 
все эти ораки удачные. b клу
бе ведется учет самых высоких 
поляков. Рекордсменам и ока
зались Мария миляховеная из 
Познани (рост 1öö см) и Баль- 
демар Сем ентковскии из Вом- 
ижезоно (217 см), b настоящее 
время клуб объединяет 5 ты
сяч поляков, а также 500 че
ловек из Болгарии, Чехослова
кии, ГДр и Советского Союза.

От дождя, от солнца
БЕРЛИН. Необычному хобби 

посвящает свой досуг житель
ница ьеимара Аннелис Пенне
виц. Ей удалось собрать кол
лекцию, насчитывающую около 
ста зонтов, изготовленных в 
различных странах мира. Воз
раст старейших из них превы
шает 200 лет. Будучи квалифи
цированным специалистом по 
производству зонтов, А. Пен
невиц мастерски отреставриро
вала даже самые замыслова
тые из доставшихся ей приспо
соблении для защиты от дож
дя или солнца, составила точ
ную «биографию» каждого зон
тика.

Девиз - доброта
и правда
В годы освободительной борь

бы, когда он сражался в ря
дах Африканской националь
ной освободительной армии 
Зимбабве (ЗАНЛА), его песни 
вселяли уверенность в бойцов, 
надежду в сердца тысяч зимбаб
вийцев, находившихся под гне
том расистского Режима Яна 
Смита. И в наши дни, через 
шесть лет после завоевания 
страной независимости, они 
несут революционный запал, 
поднимают людей на трудовой 
подвиг.

Товарищ Чинке молод. Он ро
дился в 1955 году. Впервые 
ему довелось столкнуться с 
преступной несправедливостью 
расовой сегрегации, когда пос
ле окончания школы решил 
продолжить образование за ру
бежом.

Однажды Чинке оказался в 
компании музыкантов — участ
ников национально-освободи
тельного движения. Его увлек
ли их песни, зовущие на 
борьбу, поднимающие боевой 
дух. Бейоре он стал петь сам.

В 1976 году молодой певец 
стал бойцом ЗАНЛА. Но с му
зыкой уже не расставался. Он 
создал хор, назвав его именем 
революционного героя Лео
польда Такавиры. К тому вре
мени Чинке уже сам сочинял 
песни. Многие из них стали 
одними из самых популярных 
в Зимбабве. В 1930 году, когда 
Зимбабве получила независи
мость, Чинке становится руко
водителем народного хора. Его 
большое увлечение — эстрад
ная музыка.

♦Доброта и правда» — таки
ми словами объясняет компо
зитор популярность своей му
зыки. В ней отражаются пози
тивные перемены сегодняшней 
Зимбаовс. Каждый может петь 
его песни (а написано им бо
лее 200): ведь их легко понять 
и запомнить, но музыма — это 
не просто гармония приятных 
звуков, она должна иметь со
циальную направленность, счи
тает композитор.

♦ Сегодня, как и прежде, я 
пою для всех зимбабвийцев,— 
говорит он. — Я хочу, чтобы 
они — строители светлого бу
дущего страны — сплотились 
во имя новых созидательных 
дел».

Хараре.
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СМОТР

Частушки
односельчанам

Самодеятельные артисты
многих предприятий, совхозов 
Белоярского района пережива
ют сейчас ответственную пору. 
Начался второй этап смотра 
художественной самодеятель
ности в рамках Всесоюзного 
фестиваля народного творче
ства, посвященного 70-летию 
Октября. Концерты идут на 
сценах районного Дома куль
туры, Дворца культуры «Ро
весник» поселка Заречный.

Понравилась зрителям и
жюри программа, представлен-, 
ная оаботниками хлебной ба
зы № 45: песни, танцы, час
тушки. Постарались артисты, по
старались и их руководи-ели— 
заведующая клубом комсо
молка Наташа Медведева и 
заведующая детским садом 
Валентина Михайловна Ланс
ких. Представители РАНО тоже 
не подкачали. Они показали 
сатирическую сценку «Встреча 
агронома», задушевно испол
нили песни. Вокальная группа 
станции технического обслужи
вания животноводческих ферм
ремтехпредприятия 
особое признание

снискала 
зрителей.

Тронули их песни «Казак», «Ой, 
мороз, мороз». Хорошее впе
чатление оставило выступление 
гостей Белоярского — работ
ников Асбестовского молоч
ного завода.

Смотр продолжается, впере
ди выступления коллективов 
самодеятельности других хо
зяйств, предприятий района.

В. ТОКАРЕВА.
Белоярский район.

СЕМИНАР

«Досуг
и молодежь»

Этой теме был посвящен 
районный семинар-практикум 
работников культуры Пышмин- 
ского района, организованный 
райкомом комсомола и отде
лом культуры райисполкома 
при содействии областного уп
равления культуры.

В выступлениях первого сек
ретаря райкома комсомола 
Сергея Гущенкова, других уча
стников семинара вместе с 
положительным опытом орга
низации молодежного досуга 
в Печеркинском и Четкарин-
ском культурно-спортивны»
комплексах отмечалась не-
достаточная связь учреждении 
культуры» и комсомольских ор
ганизаций района. Давно на
зрела и проблема создания 
молодежного кафе-клуба и до
сугового центра.

После пленарного заседания 
участники семинара посетили 
вечер молодой семьи «Сядем 
рядком, поговорим ладком»^ 
организованный комсомольс
ким активом и сотрудниками 
Четкаринского культурно-спор
тивного комплекса.

М. ЗИМИН.
Пышма.

ПРЕМЬЕР^

О жизни школы
В Каменск-Уральском пРама-

тическом театпе премьера.
Т еатпальный коллектив пока-

горожанам спектакль
«Воль» по пьесе Анатолия Жи
вова Спектакль рассказывает 
о жизни школы интерната, о 
егО проблемах. В зале сидели 
самые стоогие самые пзыска- 
тепьттые зрители — дети, вос
питанники интерната Их при- 
гласили «а прием но^ой забо
ты театра С ТИТОВА.

Каменск-Уральский.

впечатление

СИНЕЕ НЕБО?
В тот вечер в зале Ураль

ской государственной консер
ватории царил дух приподня-
тости и ожидания 
обыкновенного. И 
вечер известного

консерваторские вечера

ЗА ТРЕТЬИМ ОБЛАКОМ
Елену Камбурову не перепутаешь ни с кем. Даже когда 

она поет мальчишеским голосом песенку-заставку к юмори
стическому киножурналу «Ералаш» — сразу слышно: она! 
У нее много голосов: ребячьих, юношеских, женских. У нее 
много героев: романтических, трагических, отчаянно-веселых,
а чаще иронично-грустных. У каждого своя песня, своя
стихня, свои стихи — Маяковского и Цветаевой, Блока и 
Т ютчева.^ Окуджавы и Левитанского... И все вместе — песни 
Елены Камбуровой, певицы-актрисы. Это сдвоенное опреде
ление, в последнее время ставшее безосновательно расхожим, 
именно к ее творчеству подходит как нельзя лучше.

Заслуженная артистка РСФСР Елена Камбурова — частая 
и всегда желанная гостья в Свердловске. Но привыкнуть к 
ее концертам, голосу, облику невозможно. Всякий раз она— 
другая. Вот и нынче — не полетные, как прежде, взмахи
рук-птиц, а 
ся, словно 
верчивая в 
жатия.

11 песни

сдержанные движения лишь кистью. Раскрывает-
цветок, ладонь, до- 
ожиданьи рукопо-

другие. Не только
те, что впервые исполняются 
в программе, но и старые, лю
бимые, поются иначе. С настро
ением, порой противополож
ным тому первому эмоциональ
ному состоянию, которое ког
да-то вызывали. Бывает, Кам
бурова расстается с песней, в 
нашем сознании накрепко с 
ней связанной. Как со старым 
другом. Бывает, они встречают-

композитора 
ча оправдал 

Пятьдесят 
из которых

чего-то не
авторски й 

уральского
Лернида Гуреви- 
эти ожидания.

музыке, 
мыслям о

прожитых 
тридцать (

творчеству,

лет,
отдано 
людям,

нашем современни-
ке, его духовном мире, под
час сложном и противоречи
вом.

Думаю, главное качество 
музыкального. почерка компо-
зитора какое-то обострен-
ное чувство времени, стремле
ние проникнуть в самую суть 
миропонимания современного 
человека как неповторимой, 
уникальной личности. Отсюда— 
полной отсутствие академиче
ской сухости и инертности вы-
сказывания. Только иск-
ренность, неравнодушие и теп-

СОЛО ДЛЯ КОМПОЗИТОРА
лота. И непременно 
кая духовность.

высо- чаль 
всем

и воля к действию — 
этим дышит музыка сюи-

Звучавшие в начале концер
та три пьесы для флейты и 
фортепиано, исполненные М. То
каревым и Е. Газелериди, сво
ими чарующими мелодиями 
флейты и «мерцающими» со
звучиями рояля создавали об-
раз возвышенный 
менно хрупкий, 
ный.

Мягкость и

и одновре- 
полупризрач-

утонченность
звучания предстала и в со
всем новом произведении Лео-
нида Гуревича сюите л^тя
голоса и камерного оркестра 
на стихи М. Ю. Лермонтова, 
Восторг перед прекрасной при
родой Кавказа, светлая пе-

МЮЫКАЛЬНАЯЖ
ся вновь, изменившиеся, обогащенные новым переживанием.

«Все будет завтра!.. Погожий день, и полный закром, и 
замечательная жизнь’». Задорную, насквозь самоироничную 
песенку на стихи Марлены Рахлиной Камбурова раньше так

эксперимент

и пела в соответствии с этими прилагательными. Сейчас
словно «поперек .текста» — горькая усмешка сквозит и по 
поводу розово-оптимистичного «будет!», и мифической «заме
чательной жизни», и собственных порывов по понедельни
кам— «преодолею леность». Другая героиня, усталая и поста
ревшая, поет веселые слова и ни одному из них не может 
поверить. Знакомо, не правда ли?

Ноты те же, а герой у песни через время — подобревший 
или ожесточившийся — с иной мелодией в душе. Словно, 
пока песня не поется, он продолжает жизнь самостоятель
но.

«Ямщик, не гони лошадей... Мне некуда больше спешить, 
мне некого больше любить...». Потрясен и сломан изменой 
герой этой пронзительной песни. Об опустошающей потере 
любйи поет здесь Камбурова. Тихо, очень тихо, без надры
ва звучит этот трагический монолог-песня. Ведь крик-зов 
возможен только, когда есть надежда.

Свои концерты Камбурова начинает стихами. Самоценной 
поэзией, нс положенной на музыку. Это не чтецкое вкрапле
ние в программу, а своеобразные речитативы, где прогляды
вают лики героев будущего концерта, берется первая «нота», 
определяющая его атмосферу.

И нынешние гастрольные выступления начались так — в 
первые же минуты стихи Заполнили зал чистым воздухом 
высоты, и мы увидели образ мальчика,' легко поднимающегося

СРАЗУ ДЮЖИНА
ДЕБЮТОВ

Пусть кому-то это покажется 
невероятным, но редакция об-
ласткой молодежной 
стала инциатором 
грампластинки-гиганта,

газеты 
выпуска 

и со-
став участников ее определили 
читатели. Газета «Смена», ор
ган Ленинградского обкома и 
горкома ВЛКСМ, заручившись
поддержкой авторов
ких писем,

I несколь- 
обратилась

интервью в паузе
Голос, 

струн... В зале
Звуки гитарных

Дворца спорта
свердловского 

■ аншлаг. Ты-

по дорожке 
скиваюшего 
Так просто. 
Вон там, за

Будто не

радуги, раздвигающего податливые облака, оты- 
синеву неба. «А небо — за третьим облаком...» 
словно обычный ответ прохожему: «Эта улица? 
углом». Надо только идти и найдешь обязательно, 
стало потолка с его люстрой в филармоническом

зале. Песня оторвалась от сцены, и полетела, и увлекла в 
полет.

«Музыкант играл на скрипке, я в глаза ему глядел, я не
то чтоб любопытствовал я по небу летел...» Песня, как
шаги по облакам, загадочная и простая. Шаги — такое зем
ное, облака такое небесное. Всего-то и надо, помня о
земных лугах, воспарить в высоту, наполнить душу, как лег
кие кислородом, воздухом творчества.

А эту песню мы еше не слышали на пластинках, но с
первых мгновений угадывается Высоцкий. Камбурова
если и стилизует его манеру, то совсем чуть-чуть, едва уло
вимо, поет по-своему — иначе не может, и нежный ее голос 
выпевает жизнь поэта, сорвавшуюся в смерть, как звезда с 
небес.

И снова — Окуджава. «Флейты да валторны» в городском 
саду, и юный гусар, «в Наталию влюбленный», и «две веч
ных подруги — любовь и разлука». И снова — жизнь, хруп
кая и непоколебимая, такая невечная и бесконечная...

Парафраз древнего девиза «чрез тернин — к Звездам»: 
раздвигая белесые облака, увидеть небо, глотнуть этой высо
кой свин и пропеть ее нам... Как последовательно и мужест
венно идет своим отнюдь не радужным путем Елена Камбу
рова к высоте, которую сама для себя определила.

Е. ШАКШПНА.

анонс!
Завтра в выпуске «Субботнего репортера» читайте инте

рвью с заслуженной артисткой РСФСР Еленой Камбуровой.

• КОНЬКИ
На кагке «Медео» близ Алма-Аты стартовал мужской 

чемпионат страны по конькобежному спорту. После пер
вого дня состязаний, преодолев по две дистанции, лиди
руют в классическом многоборье москвич И. Гуляев и 
наш земляк И. Гараев, у них соответственно 81.016 и 
81 230 очка. Гараев первенствовал на дистанции 5000 м 
со временем — 7.06,30.

А накануне здесь спор завершили женщины. Свердлов
чанка Н. Васильева была сильнейшей на «пятикиломет- • ХОККЕЙ С МЯЧОМ
ровке» с результатом — 7.49.1 1 
на дистанции 3000 м — 4.34.14, 
гоборья она осталась за чертой 
лишь четвертое место.
• ЛЫЖИ

В Австрии прошли состязания

и показала второе время 
но однако в сумме мно- 
призеров, заняв в итоге

В Свердловске открыли се
зон по хоккею с мячом город-
ские команды. На Централь-
ном стадионе прошел откры-
тый блиц-турнир. Результаты

первого этапа розыгры- финальных встреч: среди дет-

ты. Это произведение, испол
ненное солисткой Свердлов
ской филармонии Т. Фоминой 
в сопровождении камерного 
оркестра консерватории (дири
жер В. Усминский), слушатели 
по праву оценили.

В концерте прозвучали и
некоторые ранние
Финал струнного
нсполненный 
Мясковского

сочинения, 
квартета,

квартетом имени

В. Мильштейн,
С. Пешков),

(И. 
Г.

М ирчин,

обратил
ТоряI и 

наше
внимание на другую сторону 
творческого облика Л. Гуре
вича, человека, остро чувст
вующего противоречия и конт
расты мира. Отголоски напря-

женных внутренних битв ощу
щаются в пьесах для духово-, 
го квинтета — Ларго и Скер
цо. Вообще духовые инстру
менты «поют» у композитора 
таким «бархатным», таким 
человеческим голосом.

Голос человека, ' особенно 
детские голоса, всегда при
влекали внимание Леонида 
Иосифовича своей чистотой и 
выразительностью. Композитор 
чуток к рисунку вокальной 
линии с его неуловимыми гра
нями и штрихами. А наш кон
церт завершился выступлени
ем детского хора хоровой 
школы № 2 (руководитель — 
А. Г. Принц), коллектива, с 
которым связывает компози
тора давняя творческая друж-

ба. А какой должна быть му
зыка для детей? Прежде всего 
такой, убежден автор, кото
рая бы приносила детям ра
дость от общения с ней.

И песни, которые пели де
ти, убедили нас в этом. Скорб
ное шествие «Клятвы», сцен
ка-шутка «Подарили краски 
Васе» и романтически-припод- 
нятая «Песня о пионерской
мечте» все это было согре-
то живым чувством.

Своим праздничным тонусом 
концерт во многом обязан 
его ведущему — музыковеду 
И. Нестеровой.

...Пятьдесят прожитых лет. 
Тридцать лет с музыкой. Му
зыка эта помогает нам пони
мать друг друга, делает нас 
лучше. Не может не делать!
И разве 
смысл 
ства?

нс в этом истинный 
подлинного нскус-

С. ОВЧИННИКОВ.

ша Кубка мира по лыжным гонкам. Женщины выступали 
на 10-километровой дистанции, которую можно было бе
жать, применяя свободный стиль или коньковый ход. 
Свердловчанка Наталья Фурлетова преодолела ее за 
30 мин. 30,1 сек. показав второе время дня. Л первен
ствовала здесь обладательница Кубка мира прошлого 
года норвежская лыжница Мариан Дальму с результатом 
30.19,4.

Советские лыжницы показали здесь также четвертый и 
шестой результат. Для наших спортсменок-это были пер
вые международные состязания сезона, кульминацией ко
торого станет чемпионат мира-87 в Оберстдорфе (ФРГ).

ских 
маш»

команд
«Локомотив»

«Уралхим-
3:0,

младших юношей — «Уралхим- 
маш» — СКА — 4:3 (по\ серии 
послематчевых пенальти), стар-
ШИХ 
маш»

юношей «Уралхим-
«Спутник» (Кар-

пинск) — 4:1,

К сожалению, в розыгрыше 
участвовали лишь три муж
ских коллектива, спортклубов 
«Урал», «Факел» и СКА. Побе-

к руководству фирмы «Мело
дия» с заявкой на пластинку 
молодых.

Позади, прямо скажем, не
легкая судьба нового диска, 
названного «День рождения» 
(С6О 24489), подготовка фоно
грамм, утверждение на худсо
ветах в Ленинграде, а затем в. 
Москве... Какие новые имена 
открыл слушателям «День рож
дения»? Эго дебют 15 авторов 
и исполнителей. Бит-квартет 
«Секрет», группа «Август» 
пред.тавлены песнями «Ночью» 
и «По лужам» Игоря Азарова, 
«Мотив дождя и джаза» Ю. Охо- 
чинского. Среди песен других 
авторов назовем «Я и ты» Оле-

сячи глаз прикованы к сцене, 
где перед микрофоном стоит 
Александр Розенбаум. Тысячи 
разных людей пришли услы
шать и увидеть человека, чье 
творчество вызывает столько 
противоречивых мнений и тол
кований. Правда, в последнее 
время,,благодаря выступлени
ям А. Розенбаума по телевиде
нию, радио, на концертах ис
чез тот налет «подпольности», 
который порождал «хвост» во
лочащихся слухов сб артисте и 
причинах появления многих его 
песен. А. Розенбаум уже давал 
интервью нашей газете в свой 
последний приезд в Свердловск 
полтора года назад. И вот — 
новая встреча.

монтовское «сижу за решеткой 
в темнице сырой» восприни
мают как «блатное». Бытует 
мнение, что, получив сейчас 
возможность для выступлений, 
гастролей, я отказался от пе
сен прошлых лет типа «Извоз
чик», «Гоп-стоп» и других. 
Нет. Это мои песни, мои де
ти, живущие самостоятельной 
жизнью, и я их люблю. Люб
лю иначе, чем, например, «По
единок», но только потому, что 
это песни различных жанров.

Почему популярна «Каза
чья»? Потому что люди соску
чились по природе, свободной 
стихии' и удали. Что же касает
ся тех, кто пришел исключи
тельно на «Гоп-стоп»... Я се
годня благодарил зал за ти
шину, которая царила во вре
мя исполнения песен военной 
тематики. «Гоп-стопщики» мол
чали тоже. Вы обратили вни
мание?

— Да, действительно. Обыч
но знакомые песни, особенно 
первые и заключительные их 
строчки, вызывали аплодис
менты. После же песен о бло
кадном Ленинграде в зале по
висла тишина. Потом — первые 
неуверенные хлопки. И— гром
че, громче, громче...

— Не случайно не видевшие 
войны пишут о ней, ставят 
фильмы и спектакли. Первую

га Гусева,
ле» Лоры Квинт,

«Свидание в Юрма-
«Осень» С.

Самойлова. В числе исполни
телей не только дебютанты, но 
и популярные В. Леонтьев, М. 
боярский и другие.

Сейчас свердловчане могут 
купить этот диск в магазине- 
салоне «Грампластинки».

А тем временем читатели ле- 
нич'-оадской «Смены» получили 
«добро» от руководства «Ме
лодии» на еще одну пластинку, 
в основе которой конкурс газе
ты «Двенадцать надежд». Что 
же услышат на ней любители 
эстрады? Две мелодии компози-
тора Олега Кваши 
есгь суббота» (ее

«Суббота

И. Скляр), «Незажженная
поет 
све-

ча» в исполнении И. Понаров
ской, три песни Игоря Корне-
люка «Не со мной» (Е. Спи-
ридонова), «Узнай» (М. Капу- 
ро), «Встреча» (М. Боярский), 
две песни Игоря Азарова -— 
«Мн« тебя провожать» в запи
си Светланы Медянии и «Кто 
ты такая?» в исполнении авто
ра. Песни Владимира Густова 
«Июль» (Л. Долина), «Двойник» 
(поет автор), мелодия Влади
мира Павлюченко «Атлантида» 
(Н. Пахоменно) и «Я не люблю 
футбол» (автор Павел Борисе
вич, поет Л. Долина) заверша
ют диск.

Кан видно из названий (часть 
песен вы уже, безус
ловно, слышали по радио и в 
программах ЦТ), это музыка 
легкая, веселая, и пока рабо
чее название этого диска «Суб
бота есть суббота».

А ваше мнение по поведу 
этого опыта?

Подготовил 
А. ЕФИМОВ.

дили хоккеисты 
ший тренер —
тренер 
чев).

С 13 
пионат

СССР В.

декабря

«Урала» (стар- 
заслуженный 

И. Атаманы-

начнется чем-
Свердловска. Он будет

юбилейным, 60-м по счету. Од
нако с огорчением приходится 
отмечать, что массовость это
го вида спорта падает. Всего 
пять клубов обеспечат в ны
нешнем сезоне полный зачет 
по четырем командам. Не при
мут участия в первенстве хок
кеисты Ленинского, Верх-Исет-
ского, Орджоникидзевского
районов (председатели рай- 
спорткомитетов соответствен
но товарищи Мусихин^ Алешин, 
Колоко ль ников).

13 декабря в первом туре
встретятся «Волга» «Мала-
хит», СКА — «Урал», «Факел»—
Уралхиммаш». Начало игр 
Центральном стадионе в 
часов.

на
10

В. ВАСИЛЕВСКИЙ.

Александр g
Розенбаум: vJI
— Александр Яковлевич, по

чему вы решились оставить 
медицину и полностью посвя
тить себя песне? Ведь вы, на
верное, не были уверены, что 
вас сразу примут, ваши песни 
понравятся слушателям, а маг
нитные ленты с их записями
разойдутся так быстро?

— Такой шаг, конечно,
ключал

за-
себе риск. Может

быть, нескромно прозвучит, 
но я уважаю себя за то, что 
все-таки его сделал. Мне был 
необходим выход к широкой 
аудитории. Людей, слагающих
песни, миллионы, а на про
фессиональную сцену с гита
рой выходят немногие. Проис
ходит жесткий отбор. И я рад, 
что мои песни нужны слуша
телям, что они близки не толь
ко мне, но им тоже.

— Не «виноваты» ли песни 
одесского цикла в том, что не
которые поклонники, особенно 
из числа молодежи, восприни
мают вас несколько однобоко?

— Те, кто не знает, что так 
называемый одесский цикл 
был написан к студенческим 
капустникам по рассказам Ба
беля, а «Казачья» и другие 
родились как иллюстрации к 
булгаковскому «Бегу», и все 
это не более чем стилизации, 
принимают песни за «блатные». 
Виноваты не песни, а настро
енность определенного круга 
людей к восприятию чего-то 
крамольного и разухабистого. 
Их память фиксирует в песнях 
лишь определенные моменты, 
которые включены в текст как 
зарисовки, но ими восприни- ' 
маются как основные.

А ведь даже вырванная из 
любого текста строчка может 
зазвучать совершенно иначе. 
Боюсь, что такие люди и лер-

Соревнования будут прове
дены 3—9 января 1987 года в 
Свердловске, в типах ДОСААФ. 
<Динамо».

Допускаются команды-побе
дительницы зональных турни
ров, имеющие в своем соста
ве юношей и девушек 1969— 
1973 годов рождения. (Допуск 
в команду—по производствен
ному принципу). По Решению 
тренерского совета Свердлов
ской областной федерации пу
левой стрельбы могут быть 
вызваны спортсмены для уча
стия в личном первенстве.

Для прохождения мандатной 
комиссии участники должны 
иметь: паспорт или свидетель
ство о Рождении (если свиде
тельство о Рождении, то нуж
на справка с места жительства 
с фотографией): справку с мес
та работы или учебы: класси-
сЬикационную книжку епппт-
смена с визой врача за 1986

НС 207S4.

ПОЛОЖЕНИЕ
о финальных областных соревнованиях 

по пулевой стрельбе среди юношей и девушек 
на призы газеты «На смену!» 

«Снайпер Урала»-86
год: удостоверение ГТО (ВСЮ. 
выданное не позднее 1985 года: 
билет члена ДОСААФ с отмет
кой об уплате члейских взно
сов. При отсутствии одного из 
документов участник не будет 
допущен к соревнованиям.

Выполняются упражнения 
МВ-9. МВ-5, МП 4. МП-2.

Состав команды — 13 чело
век (5 «винтовочников». 5 «пис- 
толетчиков». тренер, ггэепста- 
витель. судья). Каждое упраж-

некие I 
юношей.

должны выполнять
2 девушки.

3

каждое / упражнение.
Ответственность 

предварительных 
участие в Финале 
на городские 
ДОСААФ. Заявки i

за подачу 
заявок на 

! возлагается 
комитеты 

принимаются

имеют право стрелять
Девушки

только
из стандартного спортивного 
оружия (ТОЗ 8, ТОЗ-12. СМ 2 
Урая)

Команды прибывают на со
ревнования со своим оружием.
боеприпасами зритель» ыми
тпубами. имея пазрешение on- 
танов милиции на право прово
за оружия. Команда должна 
иметь не менее 2 стволов на

по адресу: 620014. ул. Малыше
ва. 33а. обком ДОСААФ 
(ОССК) Телефон для справок— 
58-98 69.

Именные заявки, заверенные 
врачом, документы участников, 
разрешение органов милиции 
на право провоза оружия и
рапорт 
таж’а п

проведении
мерам

предоставляются
безопасности 
в судейскую

коллегию в день приезда.
Данное положение является 

официальным вызовом на фи
нал соревнований «Снайпер 
У рала »'-86

Командирование — за счет 
командирующих организаций.

Областная федерация 
пулевой стрельбы.

ЗАЛ БЛАГОДАРЮ ЗА ТИШИНУ»
песню на эту тему я написал 
лет в 15. Мальчишки хотят
быть мужчинами, 
рают «в войну» и 
подвигах. Позже 
такое понятие, как 
ти. Для меня это

потому иг- 
мечтают о 
осознается 
долг памя- 

долг перед
людьми, перед своим отцом, 
наконец. Я считаю, что искус
ство является формой борьбы 
за мир. Я хочу мира и пото
му пишу песни - напомина
ния о войне.

«Скорбная стена помнит 
имена тех, кто не дожил», — 
такие строки появились, ког
да я сам увидел Хатынь, Са- 
ласпилс, Бабий Яр. Мне изве
стны Герои Советского Сою
за и 60-ти, и 19-ти лет. Моло
дым парням, местом службы 
которых стал Афганистан, по
священа новая песня «В горах 
Афгании». Видимо, будет по
ездка в эту страну.

И вообще, сейчас очень 
много планов. Фирма «Мело
дия» записала три пластинки. 
Две из них в скором времени»

привычное сочетание, смысл 
которого воспринимается сра
зу. Разве Пахмутова, Окуджа
ва, Антонов создают не автор
ские песни? У любой песни 
есть автор, значит, каждая яв
ляется авторской. А слово 
«самодеятельная» я бы совсем 
не стал употреблять и с удо
вольствием бы заменил на
звание «Клуб самодеятельной 
песни» на «КП», то есть клуб 
песни, чтобы быть на равных 
с клубами по интересам.

— У вас есть песни, посвя-

— Я отдал ей почти десять 
лет.

— Сейчас во весь голос за
явили о себе ваши земляки— 
Ленинградский рок-клуб.Твор
чество каких советских рок- 
групп вас привлекает?

— Таких групп нет.
— А зарубежных?
— Я остался верен увлече-

нию юности ансамблю

появятся точно
войне песнями

с песнями о 
ленинград-

ского цикла. Так что — «лед 
тронулся». У Михаила Жванец
кого однажды спросили, дей
ствительно ли начала происхо-» 
дить демократизация в ис
кусстве? «Разумеется, — от-
ветил сатирик, я же перед
вами выступаю». Ну, а если
серьезно, действительно
рад тем возможностям, кото
рые сейчас предоставл,яются
авторам-исполнителям, 
пившемуся отношению 
торской песне.

изме-
к ав-

— Вы как-то говорили, что 
не любите определения «ав-
торская самодеятельная 
ня».

— Я его не принимаю,

пес-

но в
данном случае употребил как

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

■

СУББОТА, 13 ДЕКАБРЯ
8.00 — «Время».
8.40
9.15

«Отчего и почему».
«По музеям и выста-

вочным залам».
9 45 — «За безопасность дви-

9.50 — «Как мы отдыхаем».
10.20 — «О времени и о се

бе». Поэтическая антология. 
И. Сельвинский.

10.35
11.55 
12 40
13 00- 

суббота
14.25
14.40

— «Победители».
— «Мир растений».
- Мультфильм.
«Родительский день —

«Сегодня в мире».
«Очевидное неве-

роятное».
15.40 — «Для всех и для

каждого» «Кан обеспечить по
требителя овощами круглый 
год». Телеперекличка-исследо-

16.00 «9-я студия». В гос-
тях у коллектива завода «Крас
ный поолетаоий».

18.10 К юбилею Великого
Октября. «Истории немеркну
щие строки». «Хмурое утро». 
Художественный фильм.

20.00 Премьера фильма-
балета «Карнавал».

20 30 — «Время».
21 05 — «В субботу вечепом». 

Молодежная программа «Весе
лые ребята».

щенные Владимиру 
кому?

— Нет. Я знаю,

Высоц-

что после
его смерти стало модным по
свящать стихи и песни этому 
талантливому человеку, при
том восхвалять его стали да
же те, которые «гнали» Вы-
соцкого при жизни.
что все надо 
раньше, тогда

было
ОН и

Считаю, 
делать 

прожил
бы дольше. У меня есть песня

«Битлз».
— У вас много песен, напи

санных к художественным про
изведениям?

— Довольно много. Кроме 
тех, о которых я говорил рань
ше, у меня есть три песни из 
четырех задуманных по книге 
о путешествиях Гулливера 
Д. Свифта. Я вообще люблю 
это произведение. В разные 
годы оно воспринимается по- 
разному. Уверен, что и лет в 
50 я буду читать книгу Свиф
та, как дотоле неизвестную.

«Посвящение посвящающим»,
которая предназначена тем; 
кто слагал хвалебные оды Вы
соцкому после того, как он 
умер. Но я уверен в абсолют
ной победе добра над злом и 
правды над ложью.

— Ваше отношение к твор
честву людей, которые, как и 
вы, слагают песни под гитару?

— Люблю ранние произве
дения Окуджавы. Нравится 
Антонов. Когда я слышу о 
Каштановой, Абрикосовой, Те-
нистой улицах, мне хочется 
ним бродить.

— Почему вы не поете 
любви?

— Чем больше знаешь
этом чувстве 
тал его, тем

по

о

об
и глубже испы- 
меньше хочется

о любви петь и говорить.
— Говорят, 

рок-музыкой..
вы увлекаетесь

— А бывает так, 
пеенч не «доходят» 
теля?

Однажды на

что ваши 
до слуша-

концерте
после песни «Камикадзе»
получил записку негодую-
щим восклицанием: «Почему

японскийбы пропагандируете 
милитаризм?». Пришлось объ-
яснить, что песня посвящена 
актеру Леониду Филатову и 
что под словом «камикадзе» 
я подразумеваю в данном слу
чае самоотверженность в ис
кусстве.

Беседу вела 
Т. КАЛМЫКОВА, 

студентка 
Уральского 

государственного 
университета. 

Фото С. МОСКАЛЕВА.

Редактор В. ТЕПЛЫХ.

£

22.30 г- Новости.
«ДУБЛЬ-4»

8.00 — Утренняя гимнастика.
8.15 — «Дальний Восток».

Киножурнал.

СЕГОДНЯ В
ОКТЯБРЬ 

ческий) — 
любви.

СОВКЙНО
ТЕМП —

КИНОТЕАТРАХ:
(стереоскопи- 

О странностях

меня, мой талисман.

- Прости. 
Прости. Храни

8.25 Ритмическая гимна-

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ОПЕРЫ И БАЛЕТА 

им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО 
Спектакль 12 СТУЛЬЕВ, объ-
явленный

САЛЮТ Бесконечная
история. Корона Российской 
империи, или Снова неуло
вимые (две серии).

9.10 — «Утренняя почта».
9.40 — «Мировая художест

венная нульт'/па». М, Горький.

17-ХП, отменяется, 
сдаются в' кассу

сегодня и
Билеты 
театра.

13-ХП ЕВГЕНИИ ОНЕГИН

«Варвары»,
10.40 — 

ников».
11.40 - 

спектакля 
тического 
Бронной 
Жака».

13.50 -
14.20 -

Знатоки», 
такль.

16.00 — 
дача для

«Дачники».
«Клуб путсшествен-

Поемьера фильма-
Московского доама- 
театра на Малой 

«Лунин, или Смерти

«Самбо-86».
«Следствие ведут 

«Пожар». Телеспен-

Музыкальная пере- 
юношества из Колон-

мого зала Дома союзов.
17 45
17.55

Свердловск Новости.
МОСКВА. «Что? Где?

Когда?». Телегикторина.
19 30 ♦Спокойной ночи,

19.50 — Чемпионат 
ганцоолу Женщины.

20.30 — «Время».

мира по

21.05 «Насреддин
ре». Художественный

22 25 — Свердловск.

в Буха- 
фильм.

Новости.
22.40 — «Эстетику — в быт». 

«В лом приходит праздник».
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УРАЛ Земля Саннико-
ва. Бал. Шрам. Ваш сын и 
брат.

МНР — Прости.
ДК им. СВЕРДЛОВА

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ДРАМЫ

Сегодня премьера НАЦИ 
13-ХП ГНЕЗДО ГЛУХАРЯ

Седьмая мишень.
ЛК нм. ДЗЕРЖИНСКОГО — 

Прости.
ДРУЖБА Это было в

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ 

Сегодня ХОЗЯЙКА РАЯ 
13 ХП ПЕНЕЛОПА

Париже (две сепии). Случай 
в Черной пещере.

Им. МАЯКОВСКОГО — 
Это было в Париже (две се
рии).

ИСКРА Крик о помо-

ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ
Сегодня в 19 час. *

ПРОЩАНИЕ В ИЮНЕ 
13-ХП в 14 и 18 час.

ЗОЛУШКА

щи. Храни меня, мой талис
ман. Оцеола.

ПОГОДА

В

концертный зал
ФИЛАРМОНИИ

Сегодня в 19 ч. 30 м., 
абон. № 9.

ВЕЧЕР НОВЕЛЛЫ. 
Б »Грограмме: Чехов, 

Мопассан.
Исполнитель — 

народный артист РСФСР 
Казимир СЕРЕБРЕНИК. 

13-ХП в 19 ч. 30 м.. 
14-ХП в 16 час. 

КОНЦЕРТЫ АНСАМБЛЯ 
/СТАРИННОЙ МУЗЫКИ 

«ПРОАНИМА».
программе: музыка XIV в.

13 —14 декабря пр облас
ти ожидается переменная 
облачность. 13 декабря не
большой снег, слабые мете
ли. ветер северо-западный. 
5—10 метпов в секунду. 
Температура воздуха ночью 
на юге 14—19. на севере 
23—28, днем 13—18: 14 де- 
кафря местами небольшой 
снег, ветер северо-восточ
ный, з—7 метров в секунду. 
демг*еоатУРа воздуха ночью 
23 — 28. на севере до 35, 
днем 20—25 градусов моро
за.

Tïiuttwne:
620219 Сеердлоесн ГСП
153, ул Тургенева 13. 
12-й этаж

Редакция газеты 
«На смену!».

Индекс 53800. 1ирвж 155000.


